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Aneel aprova revisão tarifária que
reduz tarifas de 10 distribuidoras

Polícia Federal dará proteção
 a candidatos nas eleições
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Acordo entre BNDES e Sebrae
cria fundo para pequenos negócios

Congresso Aprova LDO
sem impositividade das

emendas do relator
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DÓLAR

EURO

Comercial
Compra:   5,43
Venda:       5,43

Turismo
Compra:   5,50
Venda:       5,63

Compra:   5,45
Venda:       5,46

Fonte: Climatempo

Manhã Tarde Noite

19º C

14º C

Quarta: Nublado
pela manhã, com
possibilidade de
garoa. Tarde de sol
com diminuição
de nuvens. Noite
com muita nebulo-
sidade.

Previsão do Tempo

Esporte

Alguns dos principais no-
mes do país e do exterior em
corridas de rua têm compro-
misso no dia 17 de julho em
Guarulhos, na Região Metro-
politana de São Paulo. Eles se-
rão a atração da categoria Eli-
te na 1ª Meia Maratona Inter-
nacional de Guarulhos, com
21,097 metros por ruas e ave-
nidas da segunda maior cidade
paulista. A largada e a chegada

1ª Meia Maratona
Internacional de Guarulhos

reunirá destaques
do Brasil e exterior

acontecerão na Avenida Paulo
Faccini, s/nº, ao lado do Par-
que Bosque Maia. A programa-
ção oficial do evento ainda pre-
vê disputas em outras duas dis-
tâncias: 5 e 10 quilômetros.
Para quem estiver em casa tam-
bém ainda haverá a transmissão
ao vivo pela TV Guarulhos (Ca-
nal 3 da Net e Canal 508 da Vi-
voTV) e pelo canal do Youtube
da Yescom.                  Página 6

O Kartódromo de Inter-
lagos esteve lotado no últi-
mo domingo (10), com 294
pilotos do campeonato SM
Kart Competition disputan-
do 14 corridas de 15 cate-
gorias, com atividades por 9
horas seguidas. O mais po-
pular campeonato de rental
kart de São Paulo teve em
sua sétima etapa a estreia da
categoria SM/Futerock He-
avy, modalidade para os pi-
lotos a partir de 105 quilos
e da Corrida da Paz. Foram
distribuídos 262 prêmios e
sorteios.                 Página 6

SM Kart Competition
disputou 14 corridas com

novidades e quase 300 pilotos
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Largada da categoria Sênior da SM Kart Competition

Equipe de André Negrão
vence e amplia liderança
no Mundial de Endurance
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Alpine largou da terceira posição

A Alpine venceu no domin-
go (10) as 6 Horas de Monza,
quarta etapa do Campeonato

Mundial de Endurance (FIA
WEC). O time, que tem como
pilotos André Negrão e os fran-

ceses Nicolas Lapierre e Mat-
thieu Vaxiviere, travou grande
duelo com a Toyota e passou a
brigar pela vitória na prova itali-
ana após os problemas enfrenta-
dos pela Glickenhaus, assumin-
do a liderança definitivamente na
quinta hora.

O resultado é a segunda vitó-
ria do time francês na temporada
do mais importante campeonato
de corridas de longa duração do
mundo, igualando o resultado das
1000 Milhas de Sebring, que abriu
a temporada. Mais do que isso, a
vitória no tradicional circuito ita-
liano ampliou para dez pontos a
liderança do trio franco-brasilei-
ro no campeonato.          Página 6

Maior promotora do automo-
bilismo nacional, a Vicar abriu as
vendas de ingressos para um fim
de semana de competição que tam-
bém contará com uma campanha
de solidariedade em Interlagos
(SP), nos dias 30 e 31 de julho.
Em parceria com a SKF do Brasil
(fornecedor oficial de rolamentos
da Stock Car Pro Series) e a Pre-

Stock Car e F4 Brasil
aceleram por 10 toneladas de

alimentos em Interlagos

F
ot

o/
 D

ud
a 

B
ai

rr
os

A Stock Car volta a Interlagos, onde realizou em fevereiro a
Corrida de Duplas

feitura Municipal de Cajamar, a
Vicar lançou uma ação de doa-
ção de alimentos com o objeti-
vo de ajudar milhares de pesso-
as em situação de vulnerabilida-
de social e alimentar.

Por ser sediado na princi-
pal pista do país, o evento será
também o mais importante do
ano para a Stock Car. Página 6

Planos de
saúde terão
consultas
ilimitadas

para
psicologia

 e fono
A Agência Nacional de Saú-

de Suplementar (ANS) apro-
vou o fim da limitação ao nú-
mero de consultas e sessões
com psicólogos, fonoaudiólo-
gos, fisioterapeutas e terapeu-
tas ocupacionais.

Agora, os planos de saúde
terão que oferecer cobertura
ilimitada para pacientes com
qualquer doença ou condição
de saúde listada pela Organi-
zação Mundial da Saúde
(OMS), segundo informações
da ANS.

A decisão, tomada na se-
gunda-feira (11) em reunião
extraordinária da diretoria co-
legiada da agência, foi divulga-
da pela assessoria de impren-
sa da ANS. A nova resolução
deve começar a valer a partir
de 1º de agosto deste ano.

Médico do paciente
Com isso, serão excluídas

as diretrizes de utilização para
consultas e sessões com esses
tipos de profissionais. O aten-
dimento passará a considerar
a prescrição do médico do pa-
ciente.

A ideia foi “promover a
igualdade de direitos aos
usuários da saúde suplemen-
tar e padronizar o formato
dos procedimentos atual-
mente assegurados, relati-
vos a essas categorias pro-
fissionais”.

No dia 1º de julho, a ANS
já havia tornado obrigatória,
para pacientes com transtornos
globais do desenvolvimento, a
cobertura de qualquer método
ou técnica indicada pelo mé-
dico. (Agencia Brasil)
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O Banco Nacional Econô-
mico e Social (BNDES) e o
Serviço Brasileiro de Apoio às
Micro e Pequenas Empresas
(Sebrae) firmaram na terça-fei-
ra (12) um acordo de coope-
ração técnica para a criação de
um fundo garantidor voltado
exclusivamente para operações
de crédito envolvendo
microempreendedores indivi-
duais, microempresas e empre-
sas de pequeno porte. Espera-
se que diversas instituições fi-
nanceiras atuem como parcei-
ras da iniciativa. A expectativa
é que os financiamentos

alavanquem inicialmente cerca
de R$ 4,5 bilhões, podendo
chegar a até R$ 15 bilhões.

Os fundos garantidores são
criados para reduzir o risco
das operações de crédito das
instituições financeiras. No-
meado de BNDES FGI
Sebrae, o novo fundo deve
estar disponível em todo o
país a partir dezembro de
2022. Conforme o acordo,
BNDES e Sebrae irão
aportar, a princípio, R$ 150
milhões cada um. Esse valor
pode ser ampliado para R$
500 milhões.           Página 3

Coletivo de arte japonês abre
exposição em São Paulo

Brasil pode ficar 50 dias
sem importar diesel

Página 5

Modalidades saque e troco
do Pix movimentaram

R$ 122,1 milhões

Profissional de educação
física de SP pode aconselhar

uso de suplementos
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Passa de 40 horas ação de bombeiros
em incêndio no centro de SP

Jornal        O DIA        S. Paulo
Administração e Redação
Viaduto 9 de Julho, 180
1º andar - Sala 12
CEP: 01050-060
Fone: 3258-1822

Periodicidade: Diária
Exemplar do dia: R$  3,50

Assinatura on-line
Mensal: R$ 20,00
Radiobrás – Agência Brasil
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Site: www.jornalodiasp.com.br

Publicidade Legal
Atas, Balanços e
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Fone: 3258-1822
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Maria Augusta V. Ferreira
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CESAR
 NETO

  www.cesarneto.com

cesar@cesarneto.com 

Lembre sempre de lavar as mãos
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Já dura mais de 40 horas o
trabalho do Corpo de Bombei-
ros no combate ao incêndio que
teve início em um prédio na Rua
Barão de Duprat, na região da
Rua 25 de março, no centro de
São Paulo. Algumas ruas do en-
torno, na área conhecida pelo
intenso comércio de rua, se-
guem bloqueadas. No local, fun-
cionam cerca de 4,2 mil lojas e
circulam por dia entre 150 mil
e 300 mil pessoas, a depender
da época do ano. Vinte viaturas
e 55 homens atuam no local. A
Defesa Civil Municipal avalia os
riscos de desabamento.

O fogo começou no térreo

do edifício de dez andares e atin-
giu outros imóveis. Duas lojas e
parte do prédio da Paróquia Or-
todoxa Antioquina da Anunciação
a Nossa Senhora foram destruí-
dos. Ela é a primeira igreja orto-
doxa no Brasil e data de 1904.

“Nós estávamos atuando nes-
ses pequenos focos de incêndio
porque, eventualmente, podem
ir aumentando e ter a reignição
que é isso que a gente está ten-
tando evitar, mas é natural que
tenha um pouquinho de chama”,
explicou André Elias, porta-voz
do Corpo de Bombeiros. A reig-
nição é o retorno de um incên-
dio já combatido, devido a bra-

sas e focos escondidos. O ma-
terial que estava dentro do pré-
dio é tecido, papelão, plástico,
papel, que continua queimando,
fazendo com que ainda haja
“muita carga de incêndio”.

Estão bloqueadas, além da
Rua Barão de Duprat, as vias
25 de março, Cavalheiro Ba-
sílio Jafet, Comendador Abdo
Schahin e a Comendador
Afonso Kherlakian. “É tempo-
rário. A orientação é para que
as pessoas evitem a região.
Nós liberaremos assim que
possível, assim que tivermos
condições de oferecer segu-
rança. O Corpo de Bombeiros
sabe da responsabilidade em
se fechar uma rua dessa, então

não é o nosso objetivo prejudi-
car ninguém, mas sim garantir a
segurança.”, explicou Elias.

A Promotoria de Justiça de
Habitação e Urbanismo da Ca-
pital enviou ofício ao Corpo de

Bombeiros para que seja infor-
mada a situação dos imóveis
atingidos pelo incêndio. O pro-
motor Roberto Luís de Oliveira
Pimentel quer saber sobre a
eventual existência de processo

de fiscalização junto às edifica-
ções e elas tinham Auto de Vis-
toria ou Certificado de Licenci-
amento do Corpo de Bombeiros.

Pimentel questiona ainda “se
há medidas para intensificar
ações de fiscalização ou um
planejamento nesse sentido
especificamente para a área
em questão, tendo em vista
que a Rua 25 de Março e suas
imediações possuem inúme-
ros comércios populares e,
portanto, o desempenho de
atividades com uso de mate-
riais inflamáveis”. O questio-
namento leva em conta outros
dois incêndios na área, um em
2018 e outro já em 2022.
(Agência Brasil)

Coletivo de arte japonês abre
exposição em São Paulo

Em 2016, no encerramento
dos Jogos Olímpicos do Rio de
Janeiro, uma série de imagens
geradas por computador foi pro-
jetada no Maracanã. Com ilumi-
nação azulada, os símbolos dos
esportes que participariam da
Olimpíada seguinte, em Tóquio,
foram projetados no Maracanã
e pareciam bailar sobre o cam-
po. O trabalho foi desenvolvido
pelo coletivo japonês Rhizoma-
tiks, que agora terá obras expos-
tas na Japan House, em São Pau-
lo, na primeira exposição indi-
vidual na América Latina.

Quatro obras foram seleci-
onadas pela curadoria da Japan
House para fazer parte da expo-
sição O Que Não se Vê, que en-
trou em cartaz na terça-feira
(12) e poderá ser visitada até 2
de outubro. Dois trabalhos são
interativos, unindo o que o co-
letivo japonês faz com muito
sucesso desde 2006, quando
surgiu: arte, mídia e tecnologia.

“O Rhizomatiks é um grupo
que trabalha muito com essa ló-
gica, essa dualidade do mundo
real e do mundo virtual”, disse a
diretora cultural da Japan Hou-
se São Paulo, Natasha Barzaghi
Geenen, curadora da exposição.

Todas as obras estão sendo
apresentadas no térreo da Japan
House. “É uma tentativa de mos-
trar um pouco quais são as fren-

tes que o Rhizomatiks trabalha.
Eles têm um trabalho muito am-
plo e muito diversificado”, dis-
se Natasha, em entrevista à
Agência Brasil. “As obras tra-
tam, de alguma maneira, com
elementos que a gente não vê.”

A primeira obra apresentada
ao público é Sensing Streams
2022 – Invisible Inaudible, de
Ryuichi Sakamoto e Daito Ma-
nabe, este último, um artista
multimídia responsável pela cri-
ação do coletivo em 2006. Aqui,
o visitante vai encontrar uma
grande tela preta, um painel de
LED, que projeta imagens
produzidas por ondas eletro-
magnéticas que podem ser
geradas pelo barulho dos car-
ros na Avenida Paulista, ou
pela proximidade de um celu-
lar. O público também pode
alterar a frequência da onda,
mexendo em uma antena insta-
lada bem na frente do painel.
Sons e ruídos acompanham a
profusão de imagens.

“É uma obra que trabalha
com ondas eletromagnéticas e
transforma essas ondas, que a
gente não enxerga, em imagem
e som. A obra tem um tanto de
interatividade, já que as pessoas
que forem adentrando a Japan
House poderão alterar as frequ-
ências com seus próprios apare-
lhos de celular, que também

emitem ondas. Existe um tanto
de interatividade de que a pes-
soa não se dá conta e existe um
dispositivo que pode ser acio-
nado para mudar a imagem e a
frequência das imagens e sons”,
explicou Natasha.

Na instalação seguinte, Pa-
redes Ópticas, o visitante entra
em uma sala escura e se depara
com uma neblina e três objetos
de luz pairando no ar, de mesmo
formato. Os três objetos vão gi-
rando e projetando feixes e li-
nhas pelas paredes, criando di-
ferentes formatos geométricos.
“É uma obra imersiva, que tam-
bém aborda as questões do invi-
sível, de certa maneira. Ela cria
paredes ópticas por meio de um
jogo de luzes. Tem toda essa ló-
gica da percepção sensorial e
espacial”, disse a curadora.

A terceira obra é Gold Rush,
ou Corrida do Ouro, que apre-
senta os NFTs (sigla para token
não fungível), uma espécie de
bem digital único ou mercado-
rias digitais que as pessoas po-
dem obter por meio de cripto-
moedas. A instalação dá desta-
que à venda de uma obra digital
do artista norte-americano Be-
eple, chamada Everydays: The
First 5000 Days , que foi arre-
matada por quase US$ 70 mi-
lhões em um leilão realizado em
março do ano passado.

A partir daí, o coletivo Rhi-
zomatiks passou a analisar dados
de imagens comercializados
pela plataforma OpenSea [que
negocia os NFTs] no dia em
que a obra foi comercializada.
Segundo a curadora da mostra,
eles conseguiram fazer um re-
trato de todas as movimenta-
ções ocorridas no metaverso
no dia da venda. “Depois com-
primiram as imagens e transfor-
maram em filme.”

A mostra se encerra com a
apresentação de vídeos que
mostram o processo de criação
do coletivo, além de objetos e
dispositivos que eles usam ou
desenvolveram para suas obras.
“São vídeos que mostram vários
trabalhos realizados ao longo de
mais de 15 anos de atuação e al-
guns dos aparatos que eles de-
senvolveram, como drones e
dispositivos luminosos.”

A visita à exposição O Que
Não se Vê é gratuita e não ne-
cessita de agendamento. Mais
informações podem ser obtidas
no site da Japan House, institui-
ção cultural localizada na Ave-
nida Paulista. Mais detalhes so-
bre as obras também podem ser
encontrados em um webapp cri-
ado para a exposição, possível de
ser conhecido por meio de um
QRCode disponível na sala ex-
positiva. (Agência Brasil)

Qualificação e inclusão no mercado
de trabalho são marcas dos cursos

profissionalizantes no Cedesp
O prefeito Ricardo Nunes

participou na manhã de terça-
feira (12), da cerimônia de for-
matura de 66 alunos de cinco
turmas do Centro de Desenvol-
vimento Social e Produtivo (Ce-
desp) Legião Mirim, na Vila
Prudente, zona leste da capital.

Paraninfo das turmas, o pre-
feito destacou que além da ca-
pacitação, a capital também tem
atuado na geração de empregos.
“Não adianta fazer o curso e não
ter uma oportunidade de traba-
lho. No ano passado, tivemos
336 mil empregos formais na
cidade”, disse.

Após a conclusão dos cur-
sos, os formandos podem ser
encaminhados ao mercado de
trabalho por meio de parcerias
com empresas da região na con-
dição de jovem aprendiz.

O secretário de Assistência
e Desenvolvimento Social
(SMADS), Carlos Bezerra Jr.,
destacou a importância da qua-
lificação profissional aos usuá-

rios do serviço e o quanto a for-
mação pode contribuir com o
futuro de cada um. “O trabalho
que os Cedesps desenvolvem
para a qualificação profissional
se reveste de maior significado
e valor num momento da crise
acentuada pela pandemia. Essas
cinco turmas que se formam
hoje certamente terão muito
mais condições de encontrar
uma colocação no mercado de
trabalho com o diploma que levam
nas mãos ao sair daqui. E esse tam-
bém é um objetivo da assistência
social: promover a autonomia para
aumentar a qualidade de vida das
pessoas que mais necessitam de
políticas públicas na cidade”,
disse Bezerra.

O Cedesp Legião Mirim é
administrado pela Organização
da Sociedade Civil (OSC) Le-
gião Mirim de Vila Prudente e
tem capacidade para atender
200 jovens e adultos, com ida-
des entre 15 e 59 anos. Na se-
mana passada, outras três tur-

mas iniciaram os mesmos cur-
sos, Administração e RH, com
duração de seis meses para cada
módulo.

Transporte gratuito
Uma parceria entre a SMA-

DS e a São Paulo Transporte
(SPTrans) garante passagens
gratuitas aos alunos dos Cedesps
da cidade de São Paulo.

“Só no transporte dos
12.020 alunos, a Prefeitura vai
pagar R$ 2,2 milhões por mês.
É um dos recursos mais bem
aplicados, pois a gente está in-
vestindo para que pessoas pos-
sam se formar”, afirmou o pre-
feito Ricardo Nunes.

A portaria autorizando a me-
dida foi publicada no Diário Ofi-
cial no dia 23 de junho. A con-
cessão é um benefício para que
os usuários consigam ir até o
Cedesp. Eles receberão um bi-
lhete único com passagens men-
sais de transporte até o equipa-
mento. Os matriculados nos 61

serviços espalhados pela cidade
terão direito ao benefício, e a
solicitação pode ser feita dire-
tamente no serviço onde o usu-
ário está matriculado.

Cedesp
O Cedesp é um serviço

mantido pela SMADS que ofe-
rece proteção social a adoles-
centes, jovens e adultos que
estejam em situação de vulne-
rabilidade social.

Por meio de atividades de
convívio, formação para o mun-
do do trabalho e cursos livres, o
serviço auxilia no desenvolvi-
mento da autonomia, do prota-
gonismo social e da formação
cidadã, contribuindo para o re-
conhecimento do trabalho e da
formação profissional como um
direito de cidadania. Atualmen-
te, a SMADS conta com 61 ser-
viços com essa tipologia, que
totalizam 12.020 vagas distribu-
ídas pelas diferentes regiões da
cidade de São Paulo.

CÂMARA (São Paulo)
Ex-vereador, ex-presidente, ex-senador e ex-ministro (Trans-

portes), Carlinhos Rodrigues (PL) será candidato a deputado
federal e deve eleger o vereador Isac (PL) pra Assembleia (SP)

.
PREFEITURA
Prefeito paulistano Ricardo Nunes (MDB) tá em alta por não

ter bancado ‘carnaval de rua’ em julho e ainda por se empenhar
na vacinação contra a Covid-19, que também tá em alta

.
ASSEMBLEIA (São Paulo)
Deputados mais votados em 2018 : Janaína pelo PSL, não

deve ser eleita ao Senado e ‘Mamãe Falei’ pelo DEM, renunciou
pra não ser cassado (caso de mulheres da Ucrânia), mas foi

.
GOVERNO (São Paulo)
Governador Rodrigo Garcia (PSDB) poderá ter como vice

de chapa pela reeleição quem ele quiser, desde que seja ‘ungido’
pelo dono do União, o deputado federal (PE) Luciano Bivar

.
CONGRESSO (Brasil)
Emenda “das bondades” à Constituição (dinheiro pros po-

bres do bolsa família, caminhoneiros, taxistas ...) deve dar os
votos que faltam pra ser reeleito o Bolsonaro (PL) no Nordeste

.
PRESIDÊNCIA (Brasil)
Comandos das Forças Armadas tão deixando claro que usa-

rão todas as armas (guerras cibernéticas) pra acompanhar e se
for o caso denunciar fraudes nas urnas e sistemas eleitorais

.
PARTIDOS
Entre ser ou não ser - apoiado pelo presidente Jair Bolsona-

ro (PL) pra ser candidato ao Senado pelo Estado de São Paulo -
eis a questão, o ‘ungido’ já sabe, mas não poderá dizer já ...

.
(São Paulo)
... Finalmente Sérgio Moro (União pelo Paraná) lançou sua

pré-candidatura ao Senado, contra o senador Alvaro Dias. A es-
posa será candidata à deputada federal ... por São Paulo ???

.
ANO 30
O jornalista  Cesar Neto  publica esta coluna diária de políti-

ca na imprensa (Brasil) desde 1993. O site < cesarneto.com >
recebeu a Medalha Anchieta da Câmara municipal (São Paulo) e
o Colar de Honra ao Mérito (Assembleia - Estado de São Paulo)

.
Email cesar@cesarneto.com  -  Twitter  @cesarneto-

real



Brasil pode ficar 50 dias
sem importar diesel

QUARTA-FEIRA, 13 DE JULHO DE 2022 Economia
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PÁGINA 3

O ministro de Minas e Ener-
gia, Adolfo Sachsida, disse na
terça-feira (12) que o Brasil tem
estoques de diesel para 50 dias
sem a necessidade de importa-
ção. De acordo com o ministro,
até ontem o país somava 1,6
milhão de metros cúbicos de
estoques de diesel A S-10 (sem
adição de biodiesel).

“Se acontecer alguma coisa
no mundo e não se puder impor-
tar mais petróleo, o Brasil tem
50 dias de diesel sem precisar
importar petróleo”, afirmou o
ministro durante audiência públi-
ca na Comissão de Assuntos Eco-

nômicos (CAE) do Senado para
tratar do preço dos combustíveis.

De acordo com Sachsida, a
pasta segue monitorando o cená-
rio de abastecimento no merca-
do internacional de óleo diesel,
em conjunto com a Agência Na-
cional de Petróleo, Gás Natural
e Biocombustíveis (ANP) e a
Empresa de Pesquisa Energética
(EPE), ligada ao ministério.

Aos senadores, o ministro
afirmou que a invasão da Ucrâ-
nia levou a um aumento no pre-
ço dos combustíveis e a um des-
colamento entre o preço do óleo
tipo brent e o preço do diesel.

Ele destacou ainda as iniciativas
do governo para forçar uma que-
da no preço dos combustíveis,
com destaque para a redução a
zero nas alíquotas de impostos
federais incidentes sobre estes
produtos, como o PIS-Cofins.

Sachsida também agradeceu
o Congresso pela aprovação do
projeto que virou a  Lei Comple-
mentar 194/2022, que limitou a
cobrança do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS) de combustíveis à
alíquota mínima de cada Estado,
que varia entre 17% e 18%.

O ministro também disse

que o governo não tem como
interferir na política de preços
da Petrobras, com o argumento
de que as leis do Petróleo e Es-
tatais proíbem algum tipo de in-
tervenção.

“Muitas pessoas cobram do
governo uma interferência mais
forte no mecanismo de preços
da Petrobras, mas isso não é
possível. O ordenamento jurídi-
co hoje é muito claro. Tanto na
Lei do Petróleo como na Lei das
Estatais deixam claro que o go-
verno não pode interferir nesse
mecanismo de preço”, afirmou.
(Agencia Brasil)

Guedes defende PEC dos Benefícios
Sociais em audiência com senadores
O ministro da Economia,

Paulo Guedes, defendeu na ter-
ça-feira (12) a Proposta  de
Emendas  à  Cons t i tu ição
(PEC) 1/22 que cria um es-
tado de emergência para am-
pliar o pagamento de benefí-
cios sociais. O texto que está
em tramitação na Câmara dos
Deputados gera R$ 41 bi-
lhões em despesas excepci-
onais, divididos entre bene-
fícios sociais e econômicos
e pode ser votado ainda nesta se-
mana. A proposta substitui outra
PEC que previa a criação de um
fundo de estabilização para o
preço dos combustíveis.

Guedes disse que a PEC dos
Benefícios Sociais é melhor do
que a proposta do fundo de es-
tabilização, que classificou
como kamikaze (suicida) e que,
nas contas do governo, custaria
cerca de R$ 120 bilhões ao ano.
Na avaliação do ministro, a me-
dida que amplia os benefícios
sociais, como o Auxílio Brasil
e um voucher para caminhonei-
ros é um “exercício de respon-
sabilidade fiscal”.

As afirmações do ministro
foram feitas durante audiência
na Comissão de Assuntos Eco-
nômicos do Senado para tratar
da política de preços do gover-
no para os combustíveis. Aos

senadores, Guedes lembrou que
a proposta do fundo de estabili-
zação chegou a ser defendida por
integrantes do governo no ano
passado, mas ressaltou que, se
tivesse sido aprovada, haveria
impacto inflacionário ainda mai-
or para a população.

“Podemos, à frente, discutir
vantagens e desvantagens de ter
um fundo de estabilização de
preços de combustíveis. Mas
não tenho a menor dúvida de que
foi melhor evitarmos a PEC
Kamikaze de R$ 120 bilhões
naquela ocasião e trocar por um
programa de transferência de
renda aos mais frágeis de R$ 40
bilhões, que custa um terço. Foi
um exercício de responsabilida-
de fiscal”, disse.

Guedes criticou a concessão
de subsídios para reduzir os pre-
ços dos combustíveis e disse
que a estratégia do governo de
diminuir impostos federais e
estaduais incidentes sobre os
combustíveis foi a mais acerta-
da para a ocasião. “Nós não po-
deríamos, mesmo antes da guer-
ra na Ucrânia, mesmo sem qual-
quer estado de emergência,
comprometer cerca de R$ 150
bi até este ano sob a forma de
subsídios”, destacou.

O ministro disse que havia
um acordo proposto pelo gover-

no para zerar impostos federais,
como o PIS-Cofins, e estaduais,
como o Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços
(ICMS), incidentes sobre os
combustíveis. Segundo Gue-
des, os governadores deixaram
de cumprir o acordo em razão
do aumento na arrecadação e
que isso levou o governo a de-
fender a aprovação da Lei Com-
plementar 194/2022, que limi-
tou a cobrança do ICMS de
combustíveis à alíquota mínima
de cada estado, que varia entre
17% e 18%.

De acordo com o ministro,
somente após a diminuição dos
impostos poderia ser feita a
transferência de renda para os
“mais frágeis”. “São transferên-
cias de renda, não são subsídios
para os senhores senadores, o
ministro ou o presidente da Re-
pública, para todo mundo usar
derivados de petróleo mais ba-
ratos. Isso seria um erro dramá-
tico do ponto de vista de políti-
ca econômica. Seria socialmen-
te regressivo, injusto com os
mais frágeis.”

O ministro foi questionado
sobre a política de preços de
combustíveis da Petrobras, ba-
seada na paridade com o merca-
do internacional e margem de
risco e na distribuição de lucros

e dividendos para os acionistas
da empresa, em sua maioria es-
trangeiros. Para os senadores
Esperidião Amin (PP-SC) e Jean
Paul Prates (PT-RN), a política,
ao lado da venda de ativos, como
as refinarias, favoreceu acionis-
tas e prejudicou a população.

“O próprio ministro falou
aqui: ‘é hora de repartir, de com-
partilhar’. A conta de estabiliza-
ção que nós propúnhamos aqui
fazia isso. No entanto, preferiu-
se compartilhar apenas com o
grupo de acionistas preferen-
ciais e a própria União, que é
acionista majoritária. Então,
na verdade, vender a BR dis-
tribuidora, vender refinarias,
vender gasodutos só serviu
para fazer um lucro que foi dis-
tribuído aos privados e a União”,
afirmou Prates.

Guedes disse aos senadores
que discorda dos aumentos su-
cessivos no preço de combustí-
veis em um curto espaço de tem-
po. Para o ministro, os aumen-
tos seriam imprudentes. “Eu não
gosto dos dois extremos. Acho
que esses reajustes frenéticos
são imprudentes, é preciso sua-
vizar as curvas de variação de
preço. Mas o outro lado, você
sentar em cima do preço, tam-
bém não dá certo”, afirmou.
(Agencia Brasil)

A produção de motocicletas
alcançou as 671.293 unidades no
primeiro semestre do ano de
2022, 18% a mais do que as
568.863 produzidas no mesmo
período do ano passado, de acor-
do com a balanço divulgado  na
terça-feira (12) pela Associação
Brasileira dos Fabricantes de
Motocicletas, Ciclomotores,
Motonetas, Bicicletas e Simila-
res (Abraciclo).

No mês de junho 101.695
motocicletas saíram das linhas
de montagem, queda de 21,6%
na comparação com maio,
quando foram produzidas
129.781 e de 3,6% em relação
ao mesmo mês do ano passa-
do, quando a produção foi de
105.450 motocicletas.

Segundo o presidente da
Abraciclo, Marcos Fermanian,
a retração já era esperada de-
vido ao início das férias cole-
tivas. “As fábricas aproveitam
essa parada para realizar as ma-
nutenções e os ajustes neces-
sários em suas linhas de mon-
tagem”, disse.

As vendas totalizaram
636.565 unidades no acumula-
do do ano, o que representa um
aumento de 23,1% na compara-
ção com o mesmo período de
2021, quando foram licenciadas
517.154 motocicletas. Em ju-
nho, houve queda de 9,4% nos
emplacamentos com um total de
20.841 unidades ante as
133.344 unidades de maio. Com
relação ao mesmo mês do ano
passado (106.680 motocicle-
tas) houve alta de 13,3%.

Segundo o balanço, a catego-
ria mais vendida foi a street (co-
nhecidas também como city, são
desenhadas para uso nas cidades)
com 59.364 unidades e 49,1%
de participação no mercado, se-
guida pela trail (motos mais le-
ves, com suspensão de curso
longo e para-lamas altos) que
teve 24.213 motocicletas ven-
didas e foi 20% do mercado. A
Motoneta aparece em terceiro
lugar com 18.169 unidades e
15% da participação nas vendas.

As motocicletas de baixa ci-
lindrada (até 160) chegaram às
100.499 unidades vendidas, o
que representa 83,1% do mer-
cado. Os modelos de 161 a 449
cilindradas tiveram 16.275 uni-
dades emplacadas (13,5% do
mercado), enquanto as motoci-
cletas acima de 450 cilindradas
registraram 4.067 emplacamen-
tos (3,4%).

“Atualmente existe fila de
espera para os modelos de bai-
xa cilindrada e para as scooters,
muito utilizadas nos serviços de
entrega e para deslocamento ur-
bano. O tempo de espera é de
cerca de 30 dias. No caso das
motocicletas premium e de uso
misto, o estoque nas concessi-
onárias já foi normalizado”, ex-
plicou a Abraciclo.

O Banco Nacional Econô-
mico e Social (BNDES) e o
Serviço Brasileiro de Apoio às
Micro e Pequenas Empresas
(Sebrae) firmaram na terça-
feira (12) um acordo de coo-
peração técnica para a criação
de um fundo garantidor volta-
do exclusivamente para opera-
ções de crédito envolvendo
microempreendedores indivi-
duais, microempresas e em-
presas de pequeno porte. Es-
pera-se que diversas institui-
ções financeiras atuem como
parceiras da iniciativa. A ex-
pectativa é que os financia-
mentos alavanquem inicial-
mente cerca de R$ 4,5 bilhões,
podendo chegar a até R$ 15
bilhões.

Os fundos garantidores são
criados para reduzir o risco
das operações de crédito das
instituições financeiras. No-
meado de BNDES FGI Sebrae,
o novo fundo deve estar dispo-
nível em todo o país a partir
dezembro de 2022. Conforme

Acordo entre BNDES e
Sebrae cria fundo para

pequenos negócios
o acordo, BNDES e Sebrae
irão aportar, a princípio, R$
150 milhões cada um. Esse va-
lor pode ser ampliado para R$
500 milhões.

O acordo prevê ainda ou-
tros serviços. Microempreen-
dedores individuais e empresá-
rios de micro e pequenas em-
presas poderão receber orien-
tação do Sebrae, por meio do
programa Crédito Assistido. A
iniciativa envolve acesso a di-
agnósticos, ferramentas digi-
tais, conteúdos, capacitações e
consultorias com o objetivo de
reduzir os riscos de inadim-
plência e ampliar a sustentabi-
lidade financeira dos negócios.

Já o BNDES disponibiliza-
rá sua plataforma de gestão
para operacionalização do
novo fundo. Trata-se de um sis-
tema totalmente digital utiliza-
do por dezenas de instituições
financeiras parceiras, pelo
qual já se viabilizou mais de R$
100 bilhões em operações de
crédito. (Agencia Brasil)

Produção de motocicletas
aumenta 18% no primeiro

semestre de 2022
As exportações tiveram que-

da de 4,4% no primeiro semes-
tre, com o embarque de 25.115
motocicletas para o mercado
externo, ante as 26.260 unida-
des exportadas no mesmo perí-
odo do ano passado. Em junho,
foram exportadas 4.592 moto-
cicletas, com uma retração de
23,3% em relação às 5.990 uni-
dades registradas em maio. Na
comparação com o mesmo mês
do ano passado, houve alta de
4,2%, com a comercialização de
4.409 motocicletas para os ou-
tros países.

De acordo com levantamen-
to do portal de estatísticas de
comércio exterior Comex Stat,
que registra os embarques totais
de cada mês, analisados pela
Abraciclo, os três principais
mercados para qual o setor fez
mais exportações foram a Co-
lômbia (6.996 motocicletas e
28,9% do volume total exporta-
do), a Argentina (6.185 unidades
e 25,5%) e os Estados Unidos
(4.656 motocicletas e 19,2%).

Revisão das projeções
Com base nos números do

semestre, a Abraciclo revisou para
cima as projeções para 2022. A
nova perspectiva é a de produzir
1.320.000 unidades, um volume
10,5% superior às 1.195.149
motocicletas fabricadas em
2021. A projeção inicial era de
produzir 1.290.000 unidades,
com crescimento de 7,9%.

“As unidades fabris retoma-
ram o ritmo das linhas de mon-
tagem e registram crescimento
sustentável durante o primeiro
semestre. Somado a isso, temos
um mercado com tendência de
alta, com o avanço dos serviços
de entrega, o maior uso da mo-
tocicleta nos deslocamentos ur-
banos, além do fator aumento
dos preços dos combustíveis”,
analisou Fermanian.

Entretanto, Fermanian res-
saltou que mesmo com o au-
mento da expectativa de produ-
ção, a Abraciclo continua atenta
às diversas variáveis que pode-
rão impactar negativamente o
mercado, como a alta da infla-
ção e o aumento da taxa de ju-
ros que reduzem bastante o po-
der aquisitivo da população.
“Além disso, estamos num ano
eleitoral e, como acontece sis-
tematicamente, isso gera muito
estresse no mercado”, afirmou.

Para as vendas a nova pers-
pectiva é de que os licenciamen-
tos alcancem 1.260.000 unida-
des, crescimento de 8,9% na
comparação com o ano passado
(1.156.776 motocicletas empla-
cadas). Para as exportações, a
estimativa é de que sejam em-
barcadas 56.000 motocicletas, o
que corresponde a uma alta de
4,7% em relação às 53.476 uni-
dades exportados em 2021.
(Agencia Brasil)

Volume de serviços cresce
0,9% de abril para maio

O volume de serviços cres-
ceu no país 0,9% na passagem
de abril para maio deste ano. A
alta veio depois de uma queda de
0,1%. Com o resultado de maio,
o setor de serviços está 8,4%
acima do patamar de fevereiro
de 2020, ou seja, do período
pré-pandemia.

No entanto, o segmento ain-
da está 2,8% abaixo do ponto
mais alto da série histórica ob-

tida em novembro de 2014.
Na comparação com maio

de 2021, houve alta de 9,2%, a
15ª taxa positiva consecutiva
neste tipo de comparação. Os
serviços tiveram ainda cresci-
mento de 9,4% no acumulado do
ano e de 11,7% no acumulado de
12 meses.

Em alta
As cinco atividades de ser-

viços pesquisadas pelo Instituto
Brasileiro  de Geografia e Es-
tatística (IBGE) tiveram alta
de abril para maio, com des-
taque  pa ra  t r anspor tes
(0 ,9%),  que se  recuperou
parcialmente da queda de
2,5% observada na passagem
de março para abril.

Outras altas vieram das ati-
vidades de informação e comu-
nicação (0,9%), outros serviços

(3,1%), profissionais, adminis-
trativos e complementares
(1,0%) e serviços prestados às
famílias (1,9%).

O índice de atividades turís-
ticas cresceu 2,6% em relação
a abril, sua terceira alta conse-
cutiva. Nesses três meses, o seg-
mento acumulou um ganho de
11,7% e está apenas 0,1% abai-
xo do patamar de fevereiro de
2020. (Agencia Brasil)

Petrobras reavalia funcionamento
do Projeto Rota 3 em Itaboraí

A Petrobras informou que
reavalia a data de início de ope-
ração do Projeto Integrado Rota
3, previsto para o segundo se-
mestre de 2022. O motivo, se-
gundo a companhia, é a desmo-
bilização do quadro de empre-
gados da empresa SPE Kerui-
Método, responsável pelas
obras da Unidade de Processa-
mento de Gás Natural (UPGN)
do Polo Gaslub, antigo Com-
plexo Petroquímico do Rio de
Janeiro (Comperj) em Itabo-
raí, na Região Metropolitana do
Rio de Janeiro.

De acordo com a petroleira,
as demissões ocorreram nas úl-
timas semanas por decisão uni-
lateral da empresa SPE Kerui-
Método e Montagem (KM), uma
sociedade de propósito especí-
fico (SPE) formada pela chine-

sa Kerui Petroleum e a empresa
brasileira de engenharia Méto-
do Potencial.

“Por este motivo, a obra está
paralisada, sendo realizadas ape-
nas atividades de preservação
dos equipamentos e das instala-
ções. Adicionalmente, a Petro-
bras reforça que está em dia com
todos os seus compromissos
com a referida empresa”, con-
tou em nota.

A companhia acrescentou
que tentou evitar a paralisação e
analisa uma forma de reduzir o
impacto para o término das obras.
“A Petrobras empenhou todos os
esforços para evitar a paralisação
e está avaliando ações para mini-
mizar os impactos à conclusão
das obras”, assegurou.

A data para a nova previsão
do início do funcionamento do

Projeto Integrado Rota 3 ainda
será definida. “A nova data esti-
mada para entrada em operação
do ativo será divulgada após con-
clusão das avaliações pertinen-
tes”, finalizou.

O Projeto Integrado Rota 3,
destinado ao escoamento da pro-
dução de gás natural de campos
do pré-sal da Bacia de Santos,
inclui o gasoduto Rota 3 e a
UPGN do Polo Gastub, como
também, outras estruturas para
manter a operação. Conforme a
Petrobras, o Rota 3 terá capaci-
dade para escoar e processar di-
ariamente 21 milhões de metros
cúbicos de gás do pré-sal. A pre-
visão de vazão de escoamento do
gasoduto é de aproximadamen-
te 18 milhões de  metros cúbi-
cos (m³) de gás por dia.

O contrato entre a Petrobras

e a SPE formada pela chinesa
Shandong Kerui Petroleum e
pela brasileira Método Potenci-
al para a construção da UPGN,
foi assinado no dia 28 de março
de 2018, com o valor aproxima-
do de R$ 1,95 bilhão.

Rota 3
Segundo a Petrobras, o pro-

jeto Rota 3 foi criado para “am-
pliar o escoamento de gás natu-
ral dos projetos em operação na
área do pré-sal da Bacia de San-
tos com a disponibilização da
terceira rota de escoamento”. O
planejamento prevê que o gaso-
duto terá aproximadamente 355
quilômetros (km) de extensão
total, sendo 307 km de trecho
marítimo, já construído, e 48
km de trecho terrestre. (Agen-
cia Brasil)

Lembre sempre de lavar as mãos
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A sessão do Congresso Na-
cional de terça-feira (12) termi-
nou com a aprovação da Lei de
Diretrizes Orçamentárias
(LDO) de 2023, além da apro-
vação de Projetos de Lei do
Congresso (PLN) referentes a
créditos suplementares. A LDO
determina as metas e priorida-
des para os gastos públicos e
oferece os parâmetros para ela-
boração do projeto de lei orça-
mentária do ano que vem. Sua
votação era necessária até o dia
17 de julho, para possibilitar
que os parlamentares entrassem
em recesso no dia 18 em cará-
ter oficial.

O texto-base do projeto de
lei da LDO foi aprovado com
324 votos a favor contra 110, na
Câmara dos Deputados, e 46
votos a favor contra 23, no Se-
nado Federal. O projeto apresen-
tado pelo governo prevê que no
próximo ano as contas públicas
do Governo Central (Tesouro
Nacional, Previdência Social e
Banco Central) deverão fechar
2022 com déficit primário de
até R$ 65,91 bilhões e estabe-
lece salário mínimo de R$
1.294 para o ano que vem.

O principal ponto da LDO
aprovada diz respeito à execução
das chamadas emendas do rela-
tor-geral do Orçamento (RP9),

que somam R$ 16,5 bilhões no
Orçamento deste ano, mas po-
dem chegar a R$ 19 bilhões no
ano que vem. Inicialmente, o
projeto trazia a obrigatoriedade
da execução dessas emendas,
mas desde a sessão de ontem
(11), várias críticas a essa obri-
gatoriedade fizeram o relator,
senador Marcos Do Val (Pode-
mos-ES), mudar de ideia.

“Então, eu estou suprimindo,
de pronto, o art. 81-A, do pare-
cer da Comissão, relativo à im-
positividade da RP-9”, disse
Marcos Do Val ainda na sessão
de ontem, após ouvir parlamen-
tares, assessores e consultores.
A decisão do relator agradou a
oposição e abriu caminho para
aprovação da LDO.

A maior divergência a res-
peito das emendas RP9, de
acordo com seus críticos, sem-
pre esteve na falta de transparên-
cia em relação a quem as rece-
be e qual o valor repassado. Na
prática, essas emendas podem
ser usadas como moeda de tro-
ca de favores políticos, como
votações a favor de projetos ou
até mesmo no apoio a chapas
para presidência da Câmara ou
do Senado. Deputados ou sena-
dores que recebem dinheiro de
emendas devem investi-lo nos
estados em municípios, como,

por exemplo, em construção de
escolas, reforma de rodovias ou
hospitais.

Do Val incluiu no texto me-
didas para conferir mais trans-
parência e controle das RP 9. A
partir de 2023, as indicações e
a ordem de prioridade das emen-
das de relator serão estabeleci-
das também pelo presidente da
Comissão Mista de Orçamento,
e não apenas pelo relator. Todas
as indicações deverão trazer o
nome do parlamentar solicitan-
te, mesmo que a indicação seja
fruto de uma demanda de agen-
tes públicos ou representantes
da sociedade civil.

A LDO aprovada na terça-fei-
ra, ainda permite, por exemplo,
que o Congresso Nacional uti-
lize a projeção mais atualizada
para o Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo
(IPCA) 2022, com o objetivo de
corrigir o cálculo do teto de gas-
tos da União para 2023, que no
projeto da LDO é estimado em
R$ 1,711 trilhão. Dessa manei-
ra, não será mais necessário uti-
lizar a projeção que deve ser in-
formada pelo Ministério da
Economia em 22 de novembro.

O texto aprovado também
autoriza a reestruturação e re-
composição salarial da Polícia
Federal, da Polícia Rodoviária
Federal e da Polícia Penitenci-

ária, além das polícias Civil e
Militar e bombeiros militares
do Distrito Federal.

Também foi autorizado o
provimento de cargos e funções
relativos aos concursos vigentes
dessas carreiras, até o montante
das quantidades e dos limites
orçamentários da lei orçamen-
tária para 2023. A proposta pro-
íbe reajuste do auxílio-alimen-
tação ou refeição e da assistên-
cia pré-escolar em percentual
superior à variação acumulada
do IPCA desde a última revisão
de cada benefício.

Após a aprovação do texto-
base, os senadores aprovaram
destaques ao projeto da LDO.
Um deles trata de despesas que
não podem ser objeto de limita-
ção de empenho e constituem
obrigações constitucionais ou
legais da União. A emenda inclui
nesse rol as despesas relativas à
aplicação das receitas da cobran-
ça pelo uso de recursos hídricos
relativas ao aproveitamento dos
potenciais hidrelétricos.

Outro destaque aprovado tra-
ta de despesas com pessoal e
encargos sociais. De acordo
com a emenda, as despesas de
pessoal da administração tribu-
tária serão custeadas com recur-
sos do Fundo Especial de De-
senvolvimento e Aperfeiçoa-
mento das Atividades de Fisca-

lização (Fundaf), sem prejuízo
da destinação de outras fontes de
custeio.

O Congresso rejeitou ainda
um destaque que previa regras
para correção do salário míni-
mo em 2023. O texto vetado pre-
via que seria equivalente ao valor
de 2022, mais a variação do Ín-
dice Nacional de Preços ao Con-
sumidor (INPC) e o percentual
equivalente à taxa de crescimen-
to real do Produto Interno Bruto
(PIB) apurada em 2021.

O Congresso aprovou vários
PLNs para liberação de créditos
extraordinários. Dentre eles está
a abertura de um crédito suple-
mentar de R$ 1,2 bilhão para fi-
nanciamento do Plano Safra. Os
recursos serão divididos em vá-
rias operações de financiamen-
to na agricultura.

Outro PLN abre crédito es-
pecial de R$ 312,7 milhões para
o pagamento de honorários pe-
riciais nas ações em que o Insti-
tuto Nacional do Seguro Social
(INSS) figure como parte e que
sejam de competência da Justi-
ça Federal.

Já o PLN 9/2022 abre cré-
dito suplementar de R$ 202,5
milhões para cobrir despesas da
União com pessoal. Os recursos
vão para os Poderes Legislativo
e Judiciário, a Defensoria Públi-
ca da União e o Ministério Pú-

blico da União. O dinheiro deve
ser usado para reforçar dotações
previstas no Orçamento deste
ano. Segundo o Poder Executi-
vo, as dotações que estavam pre-
vistas no projeto de lei orça-
mentária para este ano (PLN 19/
2021) foram reduzidas por se-
nadores e deputados.

Ainda havia vetos na pauta do
Congresso, mas ficaram pen-
dentes. Segundo o presidente do
Congresso, senador Rodrigo
Pacheco (PSD-MG), esses ve-
tos serão apreciados na próxima
quinta-feira (14). Entre os vetos
pendentes estão o veto relacio-
nado a repressões violentas a
manifestações pacíficas e demo-
cráticas.

Haverá ainda a análise do
veto ao dispositivo que crimina-
liza fake news maciças durante
as eleições. O presidente da Re-
pública vetou um trecho da lei
que definiu crimes contra o Es-
tado democrático de direito, lei
14.197/2021. O trecho vetado
previa cinco anos de prisão para
quem cometer o crime de “co-
municação enganosa em mas-
sa”. Esse crime é definido
como a promoção ou financi-
amento de campanha ou inici-
ativa para disseminar fatos in-
verídicos que sejam capazes de
comprometer o processo elei-
toral. (Agencia Brasil)

Polícia Federal dará proteção
 a candidatos nas eleições

A Polícia Federal (PF) edi-
tou uma série de atos norma-
tivos internos abordando as
atuações para dar proteção a
candidatos nas eleições deste
ano. Além de preparar profis-
sionais e capacitar equipes,
ela está distribuindo viaturas
blindadas em todas as superin-
tendências regionais, confor-
me nota divulgada na terça-fei-
ra (12), em Brasília.

“A operação terá início após
a homologação em convenção
partidária da candidatura, em
observação à legislação vigente
(que tem o prazo para acontecer
entre 20 de julho e 5 de agosto
do corrente ano). Serão mais de
300 policiais envolvidos entre
aqueles que  comporão as
equipes dedicadas de prote-

ção e aqueles das unidades
especializadas que apoiarão
as equipes dedicadas às visi-
tas dos candidatos aos seus
respectivos estados”, deta-
lhou a PF ao informar que

carros VIP serão utilizados
por candidatos em seus des-
locamentos.

A seleção dos policiais fe-
derais foi feita tendo por base a
experiência na proteção à pes-

soa, bem como sua capacidade
operacional.

“As equipes de cada candida-
to estão sendo formadas com
fundamento em análise de risco
feita por grupo de inteligência
policial que atuará durante todo
o período eleitoral”, explicou a
PF ao acrescentar que “fatores
sociopolíticos” subsidiarão as
ações das equipes de proteção.

Ainda segundo a Polícia Fe-
deral, todas unidades especiali-
zadas em proteção à pessoa fo-
ram “alinhadas técnica e doutri-
nariamente” durante o ano de
2021, e, desde então, mais de
160 policiais federais foram
formados na Academia Nacional
de Polícia por meio do Curso
Básico de Proteção à Pessoa.
(Agencia Brasil)

O Brasil está fechando
acordos para compra de diesel
da Rússia, revelou o ministro
das Relações Exteriores, Car-
los Franca, na terça-feira (12).
“Precisamos garantir que have-
rá diesel suficiente para o
agronegócio brasileiro, e, é
claro, para os motoristas bra-
sileiros”, disse França durante
uma visita à sede da Organiza-
ção das nações Unidas (ONU),
em Nova York.

O chanceler brasileiro fa-

Chanceler brasileiro negocia
compra de diesel com Rússia

O Conselho Regional de
Educação Física de São Paulo
(4ª Região) reconheceu que o
profissional do setor tem for-
mação para “aconselhar, infor-
mar e esclarecer” praticantes de
exercícios físicos sobre uso de
suplementos alimentares. A apli-
cação da medida é válida apenas
para o estado de São Paulo.

O reconhecimento vale so-
mente para suplementos que es-
tejam “exclusivamente relaciona-
dos” a esse tipo de prática, con-
forme descrito na Resolução nº
151, publicada no Diário Oficial
da União de terça-feira (12).

Segundo a resolução, o pro-
fissional de educação física com
formação em bacharelado ou li-
cenciatura/bacharelado tem a
formação exigida para aconse-
lhar, informar e esclarecer so-
bre a área de suplementos ali-
mentares.

De acordo com a resolução,
informações e esclarecimentos
sobre suplementos alimentares
exigem “pleno conhecimento
técnico do assunto”, e cabe ao
profissional ter responsabilida-
de ética, civil e criminal quanto
aos efeitos dos suplementos na

lou que o país quer comprar “o
máximo que for possível” do
insumo da Rússia.

“Dependemos muito das
exportações de fertilizantes da
Rússia e de Belarus também.
E é claro, a Rússia é um gran-
de fornecedor de petróleo e
gás. Você pode perguntar isso
para a Alemanha. Pode pergun-
tar isso para a Europa. Então o
Brasil, nós estamos com pou-
co estoque disso”, disse Fran-
ça. (Agencia Brasil)

Profissional de educação física
de SP pode aconselhar uso

 de suplementos
saúde dos praticantes.

O texto diz também que é
vedado a esses profissionais
“prestar qualquer aconselha-
mento, informação ou esclare-
cimento” sobre produtos que
usem via de administração que
não seja a oral, bem como de
medicamentos ou produtos que
incluam em sua fórmula subs-
tâncias que não atendam às exi-
gências para produção e comer-
cialização regulamentadas pela
Agência Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa).

“O aconselhamento e incen-
tivo ao uso dos recursos ergogê-
nicos farmacológicos por profis-
sional de educação física represen-
ta infração ética e pode caracteri-
zar crime contra a saúde pública”,
informa a resolução, ao informar
que não faz parte das atribuições
desses profissionais qualquer
proposição ou planejamento de
dieta e plano alimentar.

Nesse sentido, diz ainda a
resolução, o que pode ser feito
pelo profissional de educação
física é apenas indicar um “pro-
fissional habilitado” para a ela-
boração de dieta ou plano ali-
mentar. (Agencia Brasil)

F
ot

o/
M

ar
ce

lo
 C

am
ar

go
/A

B
r

Escolas rurais têm mais dificuldade
para oferecer ensino remoto

Escolas rurais apresentaram
mais dificuldade em oferecer
aulas mediadas por tecnologia
durante a pandemia. Se, nas ci-
dades, a falta de dispositivos e
de conexão à internet é um pro-
blema, no campo, o desafio é
maior. Na pandemia, essa situa-
ção ficou ainda mais evidente. As
informações são da TIC Educa-
ção 2021, do Comitê Gestor da
Internet no Brasil (CGI.br), di-
vulgada  na terça-feira (12). Pela
primeira vez, o estudo coletou
dados sobre os professores que
lecionam em escolas localizadas
em áreas rurais.

A falta de dispositivo e de
acesso à internet nos domicíli-
os dos alunos foi apontada como
desafio para manter as aulas du-
rante a pandemia por 92% dos
professores de escolas rurais.
Entre os professores de escolas
urbanas, a porcentagem foi 84%.
Outro desafio no campo é a fal-
ta de habilidade para realizar ati-
vidades educacionais com os
alunos por meio do uso de tec-
nologias, apontada por 76% dos
professores. Nas cidades, esse
problema foi destacado por
66% dos docentes.

“As escolas rurais ainda têm
uma questão a mais em relação
à conectividade. Em algumas
regiões onde estão localizadas
as escolas, não há acesso à in-
ternet de boa qualidade ou mes-
mo não há acesso à internet. A
oferta de planos de banda de lar-
ga e de conexão nessas regiões
é mais limitado. Então, de fato,
nas escolas rurais, nós temos
uma situação mais crítica em
relação ao uso das tecnologias”,
diz a coordenadora da pesquisa,
Daniela Costa.

De acordo com os últimos
dados do Censo da Educação
Básica do Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep), de
2021, o Brasil tem 178 mil es-
colas, que atendem 46,6 milhões
de estudantes. Dentre elas, 53,5
mil estão em área rural, sendo a
maioria, 47,6 mil, escolas públi-
cas municipais. Ao todo, 5,4
milhões de crianças e adoles-
centes estão matriculados nes-
sas instituições.

A TIC Educação, de âmbito
nacional, entrevistou, por tele-
fone, 1.865 professores que re-
presentam os docentes de esco-
las públicas e particulares, urba-
nas e rurais do país. As entrevis-
tas foram feitas entre setembro
de 2021 e maio de 2022.

Educação remota emer-
gencial

Durante a pandemia, escolas
de todo o país tiveram que fe-
char as salas de aula e, como
explica Daniela, os professores
precisaram fazer o que ela cha-
ma de educação remota emer-
gencial, diferente de uma edu-
cação a distância planejada, com
a devida formação e com a dis-
ponibilidade de recursos ade-
quados. Nas escolas públicas,
95% dos professores usaram
aplicativos de mensagem instan-
tânea, como o WhatsApp, para
tirar dúvidas dos alunos. Nas es-
colas particulares, essa porcen-
tagem foi 76%.

Nas escolas urbanas, um a
cada três professores usava as
redes sociais para se comunicar
com os estudantes. Nas escolas
rurais, 43%. No campo, 91%
dos docentes usaram inclusive o

telefone. Nas cidades, 81%.
De acordo com a pesquisa, a

maioria dos professores (93%)
usou telefone celular para de-
senvolver atividades educacio-
nais; 84%, computador portátil;
44%, computador de mesa; e
11%, tablet. Um a cada quatro
professores não tinha um dispo-
sitivo de uso exclusivo e preci-
sava compartilhá-lo com outras
pessoas da mesma casa. Consi-
derados apenas os professores
que lecionam em áreas rurais,
12% afirmaram ter utilizado ex-
clusivamente o telefone celular.

“Os professores entraram
com o possível. O que tinham à
mão utilizavam para chegar aos
estudantes”, diz Daniela. “Mas,
a partir do momento em que se
pensa educação com o uso de
tecnologias, educação planejada
ou educação que a gente espera
que seja mais efetiva, começa-
mos a fazer a utilização criteri-
osa dos recursos educacionais”,
acrescenta.

Retomada de aprendizagem
Daniela explica que a coleta

dos dados da pesquisa se deu em
um momento de transição, onde
havia diversas estratégias de en-
sino e aprendizagem em anda-
mento. A maior parte dos pro-
fessores entrevistados (91%),
tanto de escolas urbanas quanto
rurais, estava em escolas em re-
gime híbrido, ou seja, com ati-
vidades presenciais e remotas.

Segundo a coordenadora da
pesquisa, as tecnologias seguem
e seguirão sendo usadas para
aprendizagem nas escolas e, por
isso, é preciso um melhor pre-
paro. Quase a totalidade, 93%
dos professores, afirmou que um

dos desafios enfrentados a par-
tir da pandemia é a defasagem na
aprendizagem dos estudantes.
Nessa recuperação, uma das es-
tratégias mais usadas é a com-
binação de aulas de recuperação
presenciais e remotas com o uso
de tecnologias digitais, como
apontado por 58% dos profes-
sores.

Agora, as plataformas educa-
cionais são mais indicadas, por
exemplo, que as redes sociais.
“Quando estamos falando de
educação planejada, o melhor é
ter recursos educacionais mais
adaptados à realidade das esco-
las e dos estudantes”, diz Dani-
ela. “Recursos adaptados espe-
cificamente para a educação, que
tenham viés mais pedagógico,
focado em como o estudante
aprende, em quais são as neces-
sidades dele e que levem em
conta direitos digitais do estu-
dante, como a proteção de da-
dos”.

A pesquisa mostra que 55%
dos professores de escolas ru-
rais que ofereceram aulas de
forma remota ou híbrida utili-
zam um ambiente ou plataforma
virtual de aprendizagem e 44%
usam um aplicativo da escola, do
governo, da prefeitura ou da se-
cretaria de educação. Entre as
escolas localizadas em áreas ur-
banas com educação remota ou
híbrida, essas porcentagens são
71% e 54%, respectivamente.

Daniela ressalta que agora é
necessário que haja um planeja-
mento de investimento e tam-
bém de formação, para que a tec-
nologia possa de fato contribuir
para que o Brasil alcance metas
e objetivos educacionais.
(Agencia Brasil)
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EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO JUDICIAL ELETRÔNICO DE BEM(NS) IMÓVEL(IS), BEM COMO PARA
INTIMAÇÃO DO(A)(S) EXECUTADO(A)(S): ROBERTO CORIGLIANO, CPF 128.882.398-33, eventual
cônjuge, se casado for, eventual(is) herdeiro(s)sucessor(es)/ocupante(s) do imóvel e demais
interessados, expedido no PROCESSO Nº 1000034-43.2014.8.26.0009, AÇÃO DE COBRANÇA, ora em
fase de CUMPRIMENTO DE SENTENÇA ajuizada pelo CONDOMÍNIO EDIFÍCIO BADRIA, CNPJ
54.198.742/0001-00. O(A) MM(ª). Juíza de Direito da 2ª Vara Cível - Foro Regional IX- Vila Prudente/SP,
Dra. MÁRCIA DE SOUZA DONINI DIAS LEITE, com fundamento no artigo 879, II, c/c o artigo 882, § 2º,
ambos do CPC, regulamentado pelo Provimento CSM nº 1625/09 e artigo 250 e seguintes das Normas de
Serviço da Corregedoria Geral de Justiça do E. Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo e a Resolução
nº 236/2016 do CNJ, FAZ SABER aos que o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiverem e interessar
possa que o leiloeiro público: LUIZ CARLOS LEVOTO, JUCESP Nº 942, gestor do sistema de alienação
judicial eletrônico: WWW.LEILAOINVESTMENT.COM.BR, levará a leilão judicial eletrônico o(s) bem(ns)
imóvel(is) abaixo descrito(s), em condições que se seguem: DO(S) BEM(NS) IMÓVEL(IS): O
APARTAMENTO Nº 43-B, LOCALIZADO NA ALA-B, NO 4º ANDAR OU 5º- PAVIMENT O DO EDIFÍCIO
BADRIA, SITO À RUA DO ORFANATO Nº 882 NO 26º SUBDISTRITO VILA PRUDENTE, contendo a área
útil de 48,70m², a área comum de 7,45m², totalizando a área construída de 56,15m², correspondendo-lhe uma
quota parte ideal no terreno de 0,83348%. O terreno onde se assenta o edifício possui a área de 972,00m².
MATRÍCULA 100.638 do 6º CRI/SP. CONTRIBUINTE 100.047.0088-1. DOS ÔNUS: 1-) De acordo com a
r. decisão às fls. 127 dos autos do processo: “há impedimento à averbação da penhora, considerando que o
imóvel consta no R.I. em nome dos executados originais (Raphael e Yolanda), que foram substituídos pelo
executado Roberto’’; 2-) Penhora exequenda não averbada à margem da matrícula. DAS OBSERVAÇÕES:
1-) De acordo com laudo de avaliação às fls. 179, 182 dos autos do processo: “...A região no entorno do Edifício
Badria é servida por diversas lojas, agências bancárias, restaurantes, bares, mercearias, pequenas doceiras,
mini supermercados, pizzaria, escritórios dos prestadores de serviços, pontos de ônibus e boa proximidade
com à Capitão Pacheco e Chaves e Avenida Paes de Barros, onde há conduções para diversas partes do
Município...”. O Edifício Badria possui Alas A e B, onde estas se interligam em Mezaninos, cujos apartamentos
possuem acesso integrado, pois tal Corpo Predial tem Térreo e mais Oito Pavimentos, além da Casa de
Máquinas, Ático e Barrilete. O apartamento nº 43 do 4º andar da Ala - B possui sala de estar, cozinha,
lavanderia, banheiro social e dois dormitórios, cuja unidade autônoma objeto da penhora, não tem vaga de
garagem (grifo nosso). O Edifício Badria, não possui playground infantil, salão de festas, piscinas, quadra
poliesportiva e demais equipamentos de uso comum. Segundo o Índice de Unidades Padronizadas do (IBAPE-
SP) do Ano de 2.019, o apartamento nº 43 da Ala - B possui “estado de conservação - e –necessitando de
reparos simples”; 2-) Contribuinte nº 100.047.0088: imóvel regular junto à PMSP. Não foram encontrados
registros para a consulta efetuada. Nada deve pagar (conf. pesquisas realizadas no sítio da PMSP aos 31/
08/2021). DO VALOR ATUALIZADO DA AVALIAÇÃO: R$ 260.048,63 (até maio/2022, pelo site: DrCalc.net.
Índices e Cálculos JUDICIAIS, tendo-se por base o laudo de avaliação às fls. 215 dos autos do processo, que
atribuiu ao imóvel o valor de R$ 230.350,00), que será atualizado à época do leilão. DO VALOR ATUALIZADO
DO DÉBITO: R$ 87.930,46 (até 16/12/2021, conforme planilha fornecida pelo credor, que será atualizado à
época do leilão). DAS DATAS DOS LEILÕES: O 1º leilão começará em 22/07/2022, às 14h15min e
terminará em 25/07/2022, às 14h15min. O 2º leilão começará em 25/07/2022, às 14h16min e terminará
em 20/08/2022, às 14h15min. DAS CONDIÇÕES DE VENDA: Será considerado arrematante aquele que
der lance igual ou superior ao valor da avaliação (1º leilão) ou aquele que der lance de valor igual ou superior
a 65% do valor da avaliação, atualizado pelos índices do Tribunal de Justiça do Estado de S. Paulo (2º leilão).
Os interessados deverão cadastrar-se previamente no portal www.leilaoinvestment.com.br, para que participem
do leilão eletrônico, fornecendo todas as informações solicitadas. DA  PROPOSTA DE PAGAMENTO
PARCELADO: Caso não haja propostas para pagamento à vista, serão admitidas propostas escritas de
arrematação parcelada, até o início da primeira etapa proposta por 65% do valor da avaliação, atualizado pelos
índices do Tribunal de Justiça do Estado de S. Paulo e até o início da segunda etapa, proposta por 65% do
valor da avaliação, atualizado pelos índices do Tribunal de Justiça do Estado de S. Paulo. Devendo ofertar o
pagamento de pelo menos 25% do valor do lance à vista, exceto a comissão do leiloeiro, prevista no artigo 901,
§ 1º do CPC, que deverá ser depositado antes da expedição da carta de arrematação e o restante em até 30
(trinta) meses. A proposta de pagamento do lance à vista sempre prevalecerá sobre as propostas de pagamento
parcelado e a apresentação desta não suspende o leilão (artigo 895, § 6º, § 7 do CPC). DOS PAGAMENTOS:
O preço do bem arrematado e da comissão do leiloeiro público deverão ser depositados em Juízo, através de
emissão das guias, acessando o Portal de Custas, Recolhimentos e Depósitos (www.tjsp.jus.br), as guias
serão emitidas e encaminhas ao arrematante vencedor pelo leiloeiro, via e-mail cadastrado, no prazo de até
24 horas da realização do leilão, após a aceitação do lanço (artigo 884, IV do CPC). DA COMISSÃO DO
LEILOEIRO: 5% (cinco por cento) sobre o valor da arrematação (não incluso no valor do lanço) e deverá ser
paga pelo arrematante, mediante DOC, TED, ou depósito em dinheiro, no prazo de até 01 (um) dia útil a contar
do encerramento do leilão, em conta à disposição do Juízo. DAS DÚVIDAS E DOS ESCLARECIMENTOS:
no escritório do leiloeiro na Av. Brigadeiro Luiz Antônio nº 388, Sobreloja S 1, Bela Vista, São Paulo, FONE:
(11) 3115-2410 ou 3104-6646, CEP:01318-000, correio eletrônico: contato@leilaoinvestment.com.br. Pelo
presente, fica(m) o(a)(s) EXECUTADO(A)(s) ROBERTO CORIGLIANO, CPF 128.882.398-33, eventual
cônjuge, se casado for, eventual(is) herdeiro(s)sucessor(es)/ocupante(s) do imóvel e demais interessados,
INTIMADOS DAS DESIGNAÇÕES SUPRA, caso não seja(m) localizado(a)(s) para intimação pessoal.
Dos autos do processo não há recurso pendente de julgamento. Será o presente edital, por extrato, afixado
e publicado na forma da lei. São Paulo, 24 de maio de 2022.

EDITAL DE INTIMAÇÃO – PRAZO DE 01 (UM)
MÊS. PROCESSO Nº. 0001883-20.2021.8.26.0010.
O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do
Foro Regional X - Ipiranga, Estado de São Paulo,
Dr(a). Carlos Antônio da Costa, na forma da Lei, etc.
FAZ SABER a Custódio Manuel Campos Trinda -de
Cabrita, CPF 703.452.141-70, que por este Juízo
tramita uma ação de Cumprimento de Sentença,
movida por Sistema Integrado de Educação e Cultu-
ra Sinec Ltda. Encontrando-se o réu em lugar incerto
e não sabido, foi determinada a sua INTIMAÇÃO  por
EDITAL, para que, no prazo de 05 (cinco) dias, que
fluirá após o decurso do prazo do presente edital,
manifeste-se acerca do bloqueio efetuado sobre a
quantia de R$ 31.266,96, via sistema Sisbajud,
comprovando a impenhorabilidade da referida
quantia, sob pena de converte-se a indisponibilidade
em penhora (art. 854, §§ 3º e 5º, do CPC), podendo,
no prazo de 15 (quinze) dias, apresentar impugnação
(art. 525, §11, do CPC). Será o presente edital, por
extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA
MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo,
aos 14 de junho de 2022.

23ª Vara Cível Foro Central Cível-SP. Edital de Citação - Prazo 20 dias. Processo: nº 1069309-
92.2017.8.26.0100. O Doutor Vítor Gambassi Pereira, Juiz da 23ª Vara Cível Foro Central Cível-SP. FAZ
SABER: a B.I. Solutions Ltda., CNPJ/MF nº 03.586.619/0001-18, na pessoa de seus representantes legais,
ação: Comum Cível (Cláusulas Abusivas), requerente: Wurth do Brasil Peças de Fixação Ltda, e não localizados
os réus defere-se a CITAÇÃO por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de
15 (quinze) dias fluídos após o decurso do prazo do presente edital, contestem a ação ou apresentem
resposta, com advertência de que será nomeado curador especial em cas o de revelia (art. 257, IV do CPC).
Afixe-se e Publique-se o edital.. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo-SP. J - 12 e 13/07

Citação. Prazo 20dias. Proc. nº1131572-29.2018.8.26.0100. O Dr.Diego Bocuhy Bonilha, Juiz de Direito da 30ªVara Cível 
Central/SP, Faz saber a M&R Comercio Importação e Exportação Eireli CNPJ 00.318.258/0001-30 e Marco Sanchez 
Ranzini CPF 276.072.318-62,que Banco Luso Brasileiro S/A ajuizou ação de execução, para cobrança de R$ 137.961,51 
(dez/18),referente ao Contrato de Garantia de Financiamento à Importação Brasileira de Bens ou Serviços FINIMP nº 
44/2017.Estando os executados em lugar ignorado, expede-se edital, para que em 3 dias, a fluir do prazo supra, paguem 
o débito atualizado, com os honorários de 10% reduzidos pela metade ou apresentem embargos em 15 dias, podendo, 
nesses 15 dias depositar 30% do débito e solicitar o parcelamento do saldo em 6 vezes, com juros de 1% ao mês, sob 
pena de expedição de mandado de penhora e avaliação para praceamento de tantos bens quantos bastem para garantia 
da execução, nomeando-se curador especial em caso de revelia. Será o edital afixado e publicado na forma da lei. [12,13] 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 
1006176-84.2019.8.26.0010 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª 
Vara Cível,do Foro Regional X-Ipiranga,Estado de São Paulo, 
Dr(a). LIGIA MARIA TEGAO NAVE, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER a(o) ANGELO DE ARAUJO GOUVEA JUNIOR, Brasi-
leiro,Solteiro,Empresário, CPF 395.061.748-57, com endereço 
à Avenida Raul Cury,1939,Cibratel, CEP 11740-000, Itanhaém 
- SP, que lhe foi proposta uma ação de Despejo por Falta de 
Pagamento Cumulado Com Cobrança por parte de Marialva 
Atallah Monreal, alegando em síntese: ser credora da quantia 
de R$ 19.759,56 (dezenove mil,setecentos e cinquenta e nove 
reais e cinquenta e seis centavos) - atualizada em novembro 
de 2019, referente aos aluguéis e encargos do imóvel situado 
na Rua Marques de Marica, nº 1136, casa 01, Sacomã, São 
Paulo-SP, desde 10/052019. Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por 
EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, 
no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do 
presente edital, 20 dias contados da publicação, apresente 
resposta e/ou purgue a mora que, se efetivada, elidirá o 
pedido de despejo. Não sendo contestada a ação, o réu será 
considerado revel, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de São Paulo, aos 14 de junho de 2022.                [12,13] 

Citação - Prazo 20 dias - Processo n° 0141138-63.2011.8.26.0100. A Dra. Laura de Mattos Almeida, Juíza de Direito da  
29ª Vara Cível Foro Central Cível, na forma da Lei. Faz Saber a Jorge Roberto Ribeiro dos Santos, CPF 001.578.708-71 e 
Marialva Antonucci Ribeiro dos Santos, CPF 344.807.658-91, que Paula Grace Castellane Tarabini, lhes ajuizou uma Ação de 
Execução de Título Extrajudicial, que também tem como coexecutado Luiz Antônio Manfredini, para cobrança de R$ 152.052,66 
(set/2021), referente ao inadimplemento do Contrato de Locação do imóvel situado na Rua Augusta, 2.633, loja 11, Jardim Paulista,  

 
20 dias supra, paguem o “quantum” reclamado, acrescido de juros e correção monetária, bem como honorários advocatícios  

oferecer embargos. Ademais, decorrido o prazo sem nomeação de Patrono pelos citandos, ora coexecutados, lhes será nomeado 
curador especial, por intermédio da Defensoria Pública. Intimação Prazo 20 dias - Processo n° 0141138-63.2011.8.26.0100.  
A Dra. Laura de Mattos Almeida, Juíza de Direito da 29ª Vara Cível Foro Central Cível, na forma da Lei. Faz Saber a Jorge 
Roberto Ribeiro dos Santos, CPF 001.578.708-71 e Marialva Antonucci Ribeiro dos Santos, CPF 344.807.658-91, que por meio do 
r. despacho prolatado em 01/11/2019 foi deferido o bloqueio junto ao Bacenjud, obtendo o total de R$ 178.788,75 - (José Roberto 
Ribeiro dos Santos - R$ 30.537,44 e Marialva Antonucci Ribeiro dos Santos R$ 148.251,31) e que tal bloqueio foi convertido em 

 

FORO REGIONAL XI - PINHEIROS - 5ª VARA CÍVEL - Rua Jericó s/n, sala 209
- Vi la Madalena - CEP 05435-040 - Fone: (11)3813-5564 - E-mail :
pinheiros5cv@tjsp.jus.br - EDITAL de CITAÇÃO - Prazo de 20 dias - Processo
nº 0600981-69.2008.8.26.0011. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara Cível, do
Foro Regional XI - Pinheiros, Estado de São Paulo, Dr(a). LUCIANA BASSI DE
MELO, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) PRISCILLA DALLA CORTE, RG
32099563-X, CPF 227.060.458-09, com endereço à Rua Antonio Julio dos Santos,
258, Morumbi, CEP 05661-020, São Paulo - SP, que lhe foi proposta uma ação de
MONITÓRIA por parte de INSTITUTO 24 DE MARÇO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
S.C. LTDA. Encontrando-se a ré em lugar incerto e não sabido, foi determinada
a sua INTIMAÇÃO  por EDITAL da PENHORA que recaiu sobre os valores bloquea-
dos de R$267,88 da conta bancária de sua titularidade para que, no prazo de 15
dias,  que f luirá após o decurso do prazo do presente edital ,  apresente
IMPUGNAÇÃO. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da
lei. Nada mais. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 04 de maio de 2022.

12  e  13/07
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4ª Vara Cível, do Foro Regional XI - Pinheiros-SP. EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS.
PROCESSO Nº 0106598-33.2009.8.26.0011 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro Regional
XI - Pinheiros, Estado de São Paulo, Dr(a). Vanessa Bannitz Baccala da Rocha, na forma da Lei, etc. FAZ
SABER a(o) JEFERSON CARNEIRO, Brasileiro, Casado, Gerente de Vendas, RG 189978533/SP, CPF
146.628.188- 00, com endereço à Rua Jose Ramon Urtiza, 181, apto 33 - B, Vila Andrade, CEP 05717-270,
São Paulo - SP e GABRIELA MARTINEZ CARNEIRO, Brasileira, Casada, Autônoma, RG V349569D, CPF
229.156.468-48, com endereço à Rua Jose Ramon Urtiza, 181, apto 33 - Bloco B, Vila Andrade, CEP 05717-
270, São Paulo - SP, que se encontram em lugar incerto e não sabido, que, nos autos de Procedi mento
Ordinário Cível que lhe move Hospital Cidade Jardim Ltda, foi deferida INTIMAÇÃO por EDITAL DO
BLOQUEIO de R$ 1.072,94, efetuado pelo Sisbajud, em 26/11/20021, em contas de Jeferson Carneiro, bem
como da penhora e transferência de referido valor para conta judicial vinculada a este Juízo, assim como do
prazo de 05 dias, a fluir dos 20 dias supra, para impugnação, nos termos do art. 854, § 3º, do Código de
Processo Civil. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nest a cidade de São Paulo-SP. J - 12 e 13/07

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS, EXPEDIDO NOS AUTOS DE INTERDIÇÃO DE INÊS IVETE DA
CUNHA SAGHI, REQUERIDO POR FABIANA SAGHI - PROCESSO Nº 1028962-52.2019.8.26.0001. O(A) MM. Juiz(a)
de Direito da 3ª Vara da Família e Sucessões, do Foro Regional I - Santana, Estado de São Paulo, Dr(a). Maria Regina
Ribeiro Junqueira de A. G. Burjakian, na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos que o presente edital virem ou dele
conhecimento tiverem que, por sentença proferida em 13/07/2021 16:51:35, foi decretada a INTERDIÇÃO de INÊS
IVETE DA CUNHA SAGHI, CPF 156.942.058-04, declarando-o(a) absolutamente incapaz de exercer pessoalmente
os atos da vida civil e nomeado(a) como CURADOR(A), em caráter DEFINITIVO, o(a) Sr(a). Fabiana Saghi. O presente
edital será publicado por três vezes, com intervalo de dez dias, e afixado na forma da lei.NADA MAIS. Dado e passado
nesta cidade de São Paulo, aos 02 de agosto de 2021. K-13/07

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1125119-81.2019.8.26.0100 O(A) MM. Juiz(a) de Direito
da 3ª Vara Cível, do Foro Regional VII - Itaquera, Estado de São Paulo, Dr(a). Daniella Carla Russo Greco de Lemos,
na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) EMERSON SOARES DA SILVA, inscrito no CPF sob nº 316.382.058-1, que lhe
foi proposta uma Ação Declaratória de Cancelamento de Protesto com pedido de tutela antecipada por MANSUR JOSÉ
ZUCCHETTI, objetivando o cancelamento da cobrança da quantia de R$ 315.000,00, com lastro em Nota Promissória.
Encontrando-se a parte requerida, em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, com
prazo de 20 dias, para que ofereça contestação no prazo de 15 dias úteis após a publicação do presente. Não sendo
apresentada defesa, o requerido será considerado revel, caso em que lhe será nomeado curador especial (CPC, art.
257 inc. IV, art. 72, inc. II). Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado
e passado nesta cidade de São Paulo, aos 08 de junho de 2022. K-13/07

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1084185-91.2013.8.26.0100. O(A) MM. Juiz(a)
de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). Antônio Carlos de Figueiredo
Negreiros, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Evangelina Maria Cangussu de Llorente, RG 11559334, CPF
089.994.278-46, que lhe foi proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de Sociedade
Unificada Paulista de Ensino Renovado Objetivo – Supero Ltda., objetivando a co- brança de R$ 12.141,65 (junho/
2016), referente à nota promissória nº 1008, vencida em 01.03.2013, anexa aos autos. Encontrando-se a ré em
lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para em 03 dias efetuar o pagamento
integral da dívida atualizada ou oferecer bens (su- ficientes) à penhora, sob pena de penhora de bens e sua
avaliação; podendo, no prazo de 15 dias, ofe- recer embargos, ambos a fluir após o prazo de 20 dias deste edital.
No prazo para embargos, poderá a executada requerer seja admitido o parcelamento do débito, nos termos do
art. 745-A do CPC. Em caso de revelia, será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado
e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 27 de junho de 2022.

EDITAL DE INTIMAÇÃO – PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº. 0003291-30.2022.8.26.0004. O(A) MM.
Juiz(a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro Regional IV - Lapa, Estado de São Paulo, Dr(a). Débora Thais de
Melo, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) JOSÉ ROBERTO DA COSTA, Brasileiro, Casado, RG 27.638.910-
4, CPF 164.688.228-82, que por este Juízo tramita uma ação de Cumprimento de Sentença, movida por Sociedade
Unificada Paulista de Ensino Renovado Objetivo – SUPERO. Assim, encontrando-se o executado em lugar
incerto e não sabido, de acordo com a sentença proferida nos autos supramencionados, foi determinada sua
INTIMAÇÃO, por EDITAL, para, no prazo de 15 dias, decorrido prazo do edital, efetuar o pagamento da
importância de R$ 53.509,96 (março/2022), devidamente corrigido e acrescido de custas até a data do efetivo
depósito, sob pena de multa e honorários advocatícios de 10%, conforme Livro I, Título II, Capítulo III, art. 523,
§1º do Código de Processo Civil ou no mesmo prazo, sem nova intimação, ofereça impugnação. Na inércia será
nomeado curador especial para representa-los. Será o presente edital, afixado e publicado na forma da lei.
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 18 de maio de 2022. 13 e 14.07

5ª VARA CÍVEL DO FORO REGIONAL III  JABAQUARA 
EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1002028-80.2021.8.26.0003. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 
5ª Vara Cível, do Foro Regional III - Jabaquara, Estado de São Paulo, Dr(a). Juliana Pitelli da Guia, na forma da Lei, etc. 
FAZ SABER a(o) WEDSON MOURA DA SILVA ME ( GRUPO SEIRISERV), CNPJ  26810594000190, com endereço à 
Rua Lope Alberdi, 13, Lote 10, Quadra H, Jardim Augusto, CEP 08371-110, São Paulo  SP, que lhe foi proposta uma 
ação de Procedimento Comum Cível por parte de TINA HIRANO, com o seguinte objeto: Ação de Despejo por Falta de 
Pagamento. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os 
atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, 
apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de São Paulo, aos 13 de junho de 2022. 
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Revolução astronômica à vista: novas
imagens iniciam grande avanço

Quatro imagens e um espec-
tro divulgados na terça-feira (12)
pela Agência Espacial Norte-Ame-
ricana (Nasa) representam os pri-
meiros passos para a grande re-
volução prevista para a Astrono-
mia. Todas imagens e dados fo-
ram registrados pelo Telescópio
Espacial James Webb, lançado
em dezembro de 2021.

Desde janeiro de 2022, este
poderoso equipamento – fruto de
parcerias entre as agências espa-
ciais dos EUA, da Europa e do
Canadá, que tem como principal
característica a captação de radi-
ação infravermelha – encontra-se
no chamado ponto L2, localiza-
do a 1,5 milhão de quilômetros
da Terra.

A primeira imagem, do aglo-
merado de galáxias conhecido
como SMACS 0723, localizado há
4,6 bilhões de anos luz da terra,
foi divulgada na segunda-feira,
(11) em evento na Casa Branca
que contou com a participação
do presidente norte-americano
Joe Biden.

SMACS 0723
A imagem mais profunda do

Universo capturada pelo James
Webb mostra um conjunto de
galáxias chamado SMACS 0723
que, combinadas, atuam como
uma lente gravitacional.

A técnica consiste em obser-
var a amplificação de brilho de
uma estrela de fundo (chamada
de fonte), devido à passagem de
um objeto (denominado lente)
entre o observador e a fonte. A
lente deforma o espaço-tempo ao
seu redor e a luz da fonte sofre
então uma deflexão, gerando as-
sim um aumento do seu brilho
para o observador.

Segundo a Nasa, esta é a pri-
meira oportunidade de observa-

ção nítida de galáxias e de es-
trelas tão distantes e difusas.
“A luz dessas galáxias levou
bilhões de anos para chegar até
nós. Quando olhamos para as
galáxias mais jovens neste cam-
po, estamos olhando para menos
de um bilhão de anos após o Big
Bang’’, informa a agência espa-
cial.

Nebulosa do Anel Sul
As primeiras imagens inédi-

tas divulgadas na terça-feira, re-
velam detalhes da Nebulosa do
Anel Sul, que mostraram, in-
clusive, uma segunda estrela
que forma um sistema binário
(formado por duas estrelas).
Por estarem em órbita tão pró-
xima pareciam apenas um cor-
po celeste, o que só pode ser
desvendado graças à tecno-
logia da câmera de infraverme-
lho.

De acordo com os pesquisa-
dores, trata-se de uma nuvem de
gás em expansão, envolvendo
uma estrela moribunda. Tem qua-
se meio ano-luz de diâmetro e
está localizada a aproximadamen-
te 2,5 mil anos-luz de distância
da Terra.

Um detalhe que chamou a
atenção dos cientistas foi a pos-
sibilidade de se enxergar galáxi-
as ainda mais distantes, escondi-
das pela nebulosa. Durante a
transmissão ao vivo, feita pela
Nasa, os especialistas explicaram
que nebulosas apresentam cama-
das de gás e poeira expelidas por
estrelas “enquanto morrem”.

A existência de sistemas bi-
nários já era algo do conheci-
mento dos cientistas, mas eles
têm se mostrado cada vez mais
comuns do que se imaginava.
Com o James Webb, esses sis-
temas serão observados de

forma mais clara.

Exoplaneta WASP-96
A Nasa apresentou também

um gráfico chamado de espectro,
do exoplaneta gasoso WASP-
96b, um gigante com cerca da
metade da massa de Júpiter, lo-
calizado a cerca de 1.150 anos-
luz da Terra. Espectro é uma téc-
nica que analisa, por meio da cor
(temperatura) de um corpo celes-
te, sua composição física e quí-
mica. Exoplaneta é um planeta
que fica fora do Sistema Solar.

Por meio do espectro, o Ja-
mes Webb conseguiu identificar
ocorrências de oxigênio e hidrogê-
nio, indicando a presença de va-
por de água em alta temperatura
(superior a 500ºC), devido a sua
proximidade com a estrela, ao re-
dor da qual orbita a cada 3,4 dias.

A primeira detecção de água
neste exoplaneta foi feita pelo
telescópio Hubble em 2013. Com
o novo telescópio, foi possível
obter, via espectro de luz, uma
“assinatura inconfundível de
água”, neste planeta. “A nova e
poderosa observação de Webb
também mostra evidências de
neblina e nuvens que estudos
anteriores deste planeta haviam
perdido”, informou a Nasa.

Com isso, segundo a agên-
cia, graças aos sinais detectados,
a expectativa é de que o James
Webb represente um “importan-
te papel para a busca de planetas
potencialmente habitáveis nos
próximos anos”, estimando tam-
bém a presença de elementos
como carbono, bem como a tem-
peratura da atmosfera.

Quinteto de Stephan
Localizado a cerca de 290 mi-

lhões de anos-luz de distância da
Terra, na constelação de Pégaso,

o Quinteto de Stephan foi tam-
bém focado pelo revolucionário
telescópio. De acordo com os
pesquisadores, é possível obser-
var a interação de diferentes ga-
láxias deste grupo, com grandes
caudas de gás, poeira e estrelas
sendo extraídas devido às forças
gravitacionais, bem como o pro-
cesso de criação de algumas es-
trelas.

Essa proximidade possibilita,
aos astrônomos, observar a fu-
são e interação entre galáxias,
que são tão cruciais para toda a
evolução das galáxias. “Rara-
mente os cientistas viram com
tantos detalhes como as galáxias
em interação desencadeiam a for-
mação de estrelas e como o gás
nessas galáxias é alterado”, ex-
plica a Nasa. “O quinteto de Ste-
phan é um fantástico laboratório
para estudar esses processos
fundamentais para todas as ga-
láxias”, complementou.

O Webb mostrou, também de
forma detalhada, aglomerados
brilhantes de milhões de estrelas
jovens e regiões onde novas es-
trelas estão nascendo adornam a
imagem. É também possível ob-
servar estrelas que são “cente-
nas de milhões de vezes” mais
luminosas do que o Sol do nos-
so sistema.

Apesar de não ser possível
visualizar buracos negros presen-
tes nessas galáxias, é possível
perceber sua influência em ou-
tros corpos celestes. Segundo a
agência norte-americana, a ima-
gem mostra, nesse quinteto, “flu-
xos impulsionados por buracos
negros em um nível de detalhe
nunca visto antes”.

Nebulosa Carina
Uma outra imagem revolu-

cionária divulgada pela Nasa

se assemelha a um “penhasco
cósmico”, nas palavras da pró-
pria agência. Trata-se da Ne-
bulosa Carina, com seus “ber-
çários estelares e estrelas nas-
centes” que não puderam ser
percebidas pelas imagens an-
teriores registradas pelo teles-
cópio Hubble.

“Esta paisagem de ‘monta-
nhas’ e ‘vales’ pontilhadas de
estrelas brilhantes é na verdade
a borda de uma jovem região de
formação de estrelas. Na verda-
de, é a borda da cavidade gigan-
te gasosa. Os picos mais altos
têm cerca de 58 anos-luz de altu-
ra. A zona cavernosa foi escul-
pida na nebulosa por intensa ra-
diação ultravioleta e ventos es-
telares de estrelas jovens extre-
mamente grandes e quentes”,
informou a Nasa.

Ao observar essa região,
será possível entender mais so-
bre o processo de formação das
estrelas. “O nascimento da es-
trela se propaga ao longo do
tempo, desencadeado pela ex-
pansão da cavidade erodida. À
medida que a borda brilhante e
ionizada se move em direção à
nebulosa, ela é lentamente em-
purrada para gás e poeira. Se a
borda encontrar qualquer mate-
rial instável, a pressão crescen-
te fará com que o material colap-
se e forme novas estrelas”, ex-
plica a Nasa.

“Por outro lado, esse tipo de

distúrbio também pode impedir a
formação de estrelas, pois o ma-
terial que as forma é erodido. Este
é um equilíbrio muito delicado
entre causar a formação de estre-
las, e pará-la”, acrescenta.

Dessa forma, o James Webb
ajudará os cientistas a avança-
rem em estudos que abordam “al-
gumas das grandes incógnitas da
astrofísica moderna”. Entre elas,
sobre o que determina o número
de estrelas que se formam em uma
determinada região; e o que leva
as estrelas a se formarem com
suas respectivas massas.

Algo incrível a ser desco-
berto

Ao final do evento de divul-
gação das imagens, o administra-
dor da Nasa, Bill Nelson, citou
uma fala do astrônomo Carl Sa-
gan para descrever as expectati-
vas pela qual passam os pesqui-
sadores envolvidos com o James
Webb: “em algum lugar, algo in-
crível está para ser descoberto”.

“Estamos agora conseguindo
responder coisas que sequer sa-
bíamos perguntar. Progressos
como esse são inspiradores, e
inspiração é o combustível que
move a Nasa. E é o alimento da
humanidade. Vamos agora abrir
o envelope. Temos de arriscar
porque a premiação é maior do
que o risco. É exatamente isso o
que essas imagens mostram”,
discursou. (Agencia Brasil)

Modalidades saque e troco do Pix
movimentaram R$ 122,1 milhões

Em quase oito meses de exis-
tência, as modalidades Pix Saque e
Pix Troco movimentaram R$ 112,1
milhões, divulgou  na terça-feira
(12) o Banco Central (BC). O órgão
passou a apresentar estatísticas
mensais de uso dessas funcionali-
dades do Pix após o fim da greve
de seus servidores que durou três
meses.

A utilização desse meio de pa-
gamento vem aumentando mês a
mês, desde o lançamento, no fim
de novembro do ano passado. Em
dezembro, primeiro mês da série
histórica, os correntistas retiraram
R$ 442,13 mil por meio do Pix Sa-
que e R$ 26,21 mil por meio do Pix

Troco. Em junho, os montantes
saltaram para R$ 31,03 milhões pelo
Pix Saque e para R$ 321,5 mil pelo
Pix Troco.

O aumento também pode ser
notado pelo número de transações.
Em dezembro, foram feitas 3.588
retiradas pelo Pix Saque e apenas
293 pelo Pix Troco. Em junho, o
número subiu para 223.423 opera-
ções pelo Pix Saque e 2.693 pelo
Pix Troco.

Apesar da evolução, as duas
modalidades ainda são pouco
utilizadas em comparação ao vo-
lume total de transferências via
Pix. Em junho, o sistema de paga-
mento instantâneo movimentou

R$ 772,735 bilhões, em 1,634 bi-
lhão de transações. Desde a cria-
ção do Pix, em novembro de 2020,
R$ 17,537 trilhões foram movi-
mentados nessa modalidade de
transferência.

As duas ferramentas foram
lançadas em 29 de novembro de
2021. Essas modalidades permi-
tem o saque em espécie e a ob-
tenção de troco em estabeleci-
mentos comerciais e outros luga-
res de circulação pública.

No Pix Saque, o cliente pode
fazer saques em qualquer ponto
que ofertar o serviço, como co-
mércios e caixas eletrônicos, tan-
to em terminais compartilhados

como da própria instituição finan-
ceira. Nessa modalidade, o cor-
rentista aponta a câmera do celu-
lar para um código QR (versão
avançada do código de barras),
faz um Pix para o estabelecimen-
to ou para a instituição financei-
ra e retira o dinheiro na boca do
caixa.

O Pix Troco permite o saque
durante o pagamento de uma com-
pra. O cliente faz um Pix equivalente
à soma da compra e do saque e re-
cebe a diferença como troco em es-
pécie. O extrato do cliente especifi-
ca a parcela destinada à compra e a
quantia sacada como troco.
(Agencia Brasil)

A Agência Nacional de
Energia Elétrica (ANEEL) apro-
vou, na terça-feira (12), as Re-
visões Tarifárias Extraordiná-
rias (RTEs) de dez distribuido-
ras que já passaram por pro-
cesso tarifário em 2022, levan-
do à redução dos índices que
já tinham sido homologados.
As novas tarifas entram em
vigor a partir desta quarta-fei-
ra (13).

De acordo com a ANEEL, as
revisões ocorreram em decor-
rência da aplicação da Lei nº
14.385/2022, para considerar a
devolução de valores advindos
de ações judiciais transitadas
em julgado que estabeleceram
a exclusão do ICMS da base de
cálculo do PIS/Cofins cobrado
na conta de energia.

Considerando a decisão da
terça-feira e as devoluções já
ocorridas nos processos de

Aneel aprova revisão
tarifária que reduz

tarifas de
10 distribuidoras

2022, o efeito médio sobre as
tarifas vigentes a ser percebi-
do pelos consumidores resi-
denciais varia de 0,5% a 5,34%
de redução, dependendo da
distribuidora.

A agência informou que fo-
ram adiadas as deliberações
dos processos tarifários das
distribuidoras Energisa Mato
Grosso do Sul (EMS), Energi-
sa Mato Grosso (EMT), cujos
créditos ainda não foram habi-
litados pela receita federal,
além da Equatorial Alagoas e
da Light, por causa de limina-
res judiciais.

Em relação aos processos
tarifários de distribuidoras que
ainda não ocorreram em 2022,
o colegiado da Aneel fará os
cálculos do impacto da devo-
lução no momento do reajuste
e da revisão de cada empresa.
(Agencia Brasil)
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SM Kart Competition disputou
14 corridas com novidades

PÁGINA 6 QUARTA-FEIRA, 13 DE JULHO DE 2022

Alberto Otazú venceu na Graduados e na Corrida da Paz da
SM Kart Competition

O Kartódromo de Interlagos
esteve lotado no último domin-
go (10), com 294 pilotos do
campeonato SM Kart Competi-
tion disputando 14 corridas de
15 categorias, com atividades
por 9 horas seguidas. O mais
popular campeonato de rental
kart de São Paulo teve em sua
sétima etapa a estreia da catego-
ria SM/Futerock Heavy, modali-
dade para os pilotos a partir de
105 quilos e da Corrida da Paz.
Foram distribuídos 262 prêmi-
os e sorteios.

Os vencedores foram Luiz
Marcelo Costa (Futerock Hea-
vy), Alberto Otazú (Corrida da
Paz), Alberto Otazú (Graduados
A), Oziel Araujo (Graduados B),
Guto Oliveira (Sênior), Fábio
Gudima (Speed Angels 1), Iury
Bustamante (Speed Angels 2),
Barbara Lopes (Novatas), Mar-
celo Pessoas (Novatos 1), Hum-
berto Camacho (Novatos 2), Ce-
sar Fujii (Estreantes Masculino
1), Caio Pacini (Estreantes Mas-
culino 2), Giovanna Zanutto (Es-
treante feminina), Marcos De-
pintor (Depintor Nascar).

Nesta etapa a SM Kart Com-
petition angariou doações de ali-
mentos (arroz, feijão, açúcar, óleo,
macarrão, molho, fubá), produtos
de higiene (sabonete e pasta de
dente), roupas, calçados e cober-
tores em prol da Campanha de In-
verno Locomotiva Solidária.

As provas da SM Kart Compe-
tition podem ser revistas pelo ca-
nal FAtvLive, no Youtube, no link

https://youtu.be/AB0l8zo1QQM.
Confira os primeiros colo-

cados na sétima etapa do SM
Kart Competition:

Futerock: 1) Luiz Marcelo
Costa, 18 voltas em 18min51s169;
2) Aguinaldo Zanutto, a 0s187; 3)
Marcos Takuma, a 5s190; 4) Eva-
nil Junior, a 17s863; 5) Diego Co-
fre, a 18s071; 6) Charley Gima, a
21s760.

Corrida da Paz: 1) Alberto
Otazú, 9 voltas em 9min20s157;
2) Peterson Rodrigues, a 1s078;
3) Ricardo Cesar, a 1s543; 4)
Sérgio Inácio, a 1s854; 5) Dani-
el Ramos, a 2s030, 6) Matheus
Nozaki, a 2s912.

Graduados A: 1) Alberto Ota-
zú, 18 voltas em 18min18s699;
2) Victor Ildelfonso, a 0s165; 3)
Iury Bustamante, a 4s218; 4)
João Vitor Gregório, a 8s022; 5)
Paulo Policeno, a 8s178; 6)
Marcos Takuma, a 8s203.

Graduados B: 1) Oziel Araú-
jo, 18 voltas em 18min34s105;
2) André Lolo, a 3s147; 3) Fer-
nando Braga, a 7s111; 4) Luiz
Marcelo Costa, a 7s927; 5) Thi-
ago Eloy, a 8s579; 6) Vinicius
Almeida, a 8s731.

Sênior: 1) Guto Oliveira, 16
voltas em 16mkin09s128; 2)
Rogério Cebola, a 7s814; 3) Jor-
ge Filipe, a 15s239; 4) Dany
Ruggier, a 15s432; 5) Luiz Gou-
vêa, a 15s671; 6) Marcos Taku-
ma, a 22s442.

Speed Angels 1: 1) Fábio
Gudima, 14 voltas em
14min06s752; 2) Sérgio Inácio,

a 12s316; 3) Peterson Rodri-
gues, a 20s189; 4) Breno Willi-
am, a 20s240; 5) Luiza Mesqui-
ta, a 20s397; 6) Andrea Seniga-
lia, a 20s978.

Speed Angels 2: 1) Iury Bus-
tamante, 15 voltas em
15min21s755; 2) Fábio Gudima,
a 1s963; 3) Agnaldo Lisboa, a
9s211; 4) Peterson Rodrigues, a
9s368; 5) Valdo Gregório, a
9s516; 6) Breno William, a 9s719.

Novatas: 1) Barbara Lopes,
18 voltas em 18min27s728; 2)
Lilian Maurici, a 9s708; 3) Ca-
rolina Fernandes, a 10s445; 4)
Natália Eufrásio, a 20s026; 5)
Fernanda Ferrari, a 22s025; 6)
Duda Cebolinha, a 32s965.

Novatos 1: 1) Marcelo Pes-
soa, 15 voltas em 15min11s453;

2) Gilberto de Araújo, a 11s682;
3) Marcelo Giannetti Jr, a
15s475; 4) Daniel Bellotti, a
16s126; 5) André José, a 20s907;
6) Gabriel Silva, a 21s664.

Novatos 2: 1) Humberto Ca-
mach18 voltas em
18min50s129; 2) Ciro Albarelli,
a 0s315; 3) Aguinaldo Zanutto, a
6s874; 4) Rafael Dantas, a
17s955; 5) Odilon Marlon, a
22s134; 6) Michael Soares, a
33s428.

Estreantes Masculino 1: 1)
Cesar Fujii, 17 voltas em
17min35s334; 2) Kaue Gomes, a
9s555; 3) Marco William, a 4s175;
4) Ricardo Heronides, a 14s290;
5) Sandro Nhaia, a 14s750; 6) Die-
go Bogoni, a 22s806.

Estreantes Masculino 2: 1)

Caio Pacini, 17 voltas em
17min59s329; 2) Fernando Viana,
a 1s342; 3) Paolo Baglione, a
8s123; 4) Edicardlos Tomiazzi, a
10s122; 5) Alan Zanutto, a 10s695;
6) Nicolas de Tal, a 15s702.

Estreantes Feminina: 1) Gi-
ovanna Zanutto, 16 voltas em
17min35s522; 2) Amanda Ra-
mos, a 6s343; 3) Lucimara Ido,
a 6s527; 4) Nina Aguiar, a 7s669;
5) Sabrina Kodera, a 44s909; 6)
Larissa Menezes, a 49s092.

Depintor Racing: 1) Marcos
Depintor, 17 voltas em
18min43s818; 2) Marcelo Ro-
drigues, a 4s852; 3) Miguel Sa-
cramento, a 5s319; 4) Daniel
Mascarenhas, a 5s811; 5) Char-
ley Gima, a 23s369; 6) Paulo
Depintor, a 42s011.   

O SM Kart Competition tem
apoio de Aboissa Commodity
Brokers, Adelante Sports, AKSP,
Albarelli Sistemas, Aldeia da ser-
ra bicoitos, Alpie Escola de Pi-
lotagem, Alvorada Pets, Artmix,
Banda Gozi, Banda Roliços Sel-
vagens, Bar Lounge 97,

Box4Cars, Braúna Investimen-
tos, Bunny Burguer, Caio Andra-
de Teto Baixo Tatoo, Carlos
Masso Terapias Corporais e
Energética, Cento e Onze De-
sign, Cervejaria Paulistânia, Cli-
nica de Olhos AS, Directa Imó-
veis, Divando com Andy Fani,
DKR Luvas, Dra Deise Mitaki,
ECPA, Energy, Família Presto
Pizzaria e Restaurante, Filé Res-
taurante e Bar, Floricultura Jar-
dim dos Amores, FuteRock,
Grakar, Gigia Pastel do Merca-
do, Gym Free Tensores para
Treinamento, Harder Than, Jor-
nal O DIA SP, K’ Cakes Confei-
taria Artesanal, Loba Eventos, LR
Interlagos, MasterMídia Marke-
ting, Meg Star Speedwear, Mons-
ter English, Padaria Karol 97,
PFox Informática, School Fi-
ghter, SM Renovadora de Veícu-
los, SOS Veterinária, Speed An-
gels Kart Racing Girls, Studio JZ
Danças e Teatro, Surah Korean
Cuisine, TriploNet Internet Fibra
Óptica, ULV, W.I.S Secret, Zio
Vito Pizza e Pasta.

Equipe de André Negrão vence e amplia
liderança no Mundial de Endurance

O carro do brasileiro André Negrão durante as 6 Horas de Monza

A Alpine venceu no domingo
(10) as 6 Horas de Monza, quar-
ta etapa do Campeonato Mundial
de Endurance (FIA WEC). O
time, que tem como pilotos An-
dré Negrão e os franceses Nico-
las Lapierre e Matthieu Vaxivie-
re, travou grande duelo com a
Toyota e passou a brigar pela vi-
tória na prova italiana após os pro-
blemas enfrentados pela Glicke-
nhaus, assumindo a liderança de-
finitivamente na quinta hora.

O resultado é a segunda vitó-
ria do time francês na tempora-
da do mais importante campeo-
nato de corridas de longa dura-

ção do mundo, igualando o resul-
tado das 1000 Milhas de Sebring,
que abriu a temporada. Mais do
que isso, a vitória no tradicional
circuito italiano ampliou para
dez pontos a liderança do trio
franco-brasileiro no campeona-
to. A Alpine chegou a Monza
com três pontos de dianteira.

A segunda posição foi con-
quistada pelo Toyota do trio for-
mado pelo suíço Sébastien Bue-
mi, o neozelandês Brendon Har-
tley e o japonês Ryo Hirakawa,
que manteve forte pressão sobre
o Alpine A480 nas voltas finais,
cruzando a linha de chegada a

apenas 2,7 segundos após seis
horas de prova. Completou o
pódio o outro Toyota, com o ja-
ponês Kamui Kobayashi, o ar-
gentino José María López e o
britânico Mike Conway. Ko-
bayashi acabou punido após um
incidente com Vaxiviere, quando
os dois bateram durante a dispu-
ta pela ponta na quinta hora.

Estreia da Peugeot – A Peu-
geot fez sua corrida de estreia no
Mundial de Endurance neste fi-
nal de semana. A nova força do
campeonato viu seu Hypercar
conduzido pelo trio formado
pelo francês Loíc Duval e os
americanos Gustavo Menezes e
James Rossiter completar a cor-
rida com a quarta posição.

A Glickenhaus, que tem em
seu time o brasileiro Pipo Derani
e os franceses Olivier Pla e Ro-
main Dumas, andou forte em Mon-
za. O time americano liderou as
primeiras horas da corrida, mas
teve problemas com e abandonou
a disputa. O mesmo ocorreu com
o Peugeot do britânico Paul di
Resta, o dinamarquês Mikkel Jen-
sen e o francês Jean-Éric Vergne.

A classificação do campeo-
nato na categoria principal, a
Hypercar, aponta Negrão, Lapi-
erre e Vaxiviere, da Alpine, na li-
derança com 106 pontos, segui-
dos pelo Toyota de Hartley, Bu-

emi e Hirakawa, que somam 96.
O outro trio da Toyota, este for-
mado por López, Kobayashi e
Conway, soma 76 e ocupa a ter-
ceira posição. Pipo Derani, pi-
loto da Glickenhaus segue em
quinto com 46 pontos. 

Trio feminino – Outro des-
taque foi a equipe feminina Iron
Dames, que conseguiu uma his-
tórica pole position e cruzou a
linha de chegada na segunda po-
sição na categoria LMGTE-Am.
O primeiro carro com tripulação
feminina a cravar uma pole – e
quase vencer – no WEC foi pi-
lotado pela suíça Rahel Frey, a
dinamarquesa Michelle Gatting
e a belga Sarah Bovy. A vitória
ficou com o Porsche da Demp-
sey-Proton, dos britânicos Se-
bastian Priaulx e Harry Tinckne-
ll, e o americano Christian Ried.

Na classe LMP2, a Realteam
by WRT saiu com a vitória com
o trio formado pelo austríaco
Ferdinand Habsburg, o portugu-
ês Rui Andrade e o francês Nor-
man Nato. Pela LMGTE-Pro, a
Corvette saiu vitoriosa com o
americano Tommy Milner e o
britânico Nick Tandy.

A próxima e penúltima eta-
pa do FIA WEC será disputada
no dia 11 de setembro, com a
realização das 6 Horas de Fuji,
no Japão.
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Maior promotora do automo-
bilismo nacional, a Vicar abriu as
vendas de ingressos para um fim
de semana de competição que
também contará com uma cam-
panha de solidariedade em Inter-
lagos (SP), nos dias 30 e 31 de
julho. Em parceria com a SKF do
Brasil (fornecedor oficial de ro-
lamentos da Stock Car Pro Seri-
es) e a Prefeitura Municipal de
Cajamar, a Vicar lançou uma ação
de doação de alimentos com o
objetivo de ajudar milhares de
pessoas em situação de vulne-
rabilidade social e alimentar.

Por ser sediado na princi-
pal pista do país, o evento será
também o mais importante do
ano para a Stock Car. Já estão
a venda os ingressos solidári-
os de arquibancada com 50%
de desconto mediante a doa-
ção de 1kg de alimento não
perecível. As trocas acontece-
rão na entrada do autódromo.
Além da sétima etapa da Stock
Car Pro Series, o fim de sema-
na contará com a quinta roda-
da da Stock Series, segunda
etapa do BRB Fórmula 4 Bra-
sil Certificado pela FIA e a
quarta etapa da Copa HB20.

A iniciativa acontece após
divulgação, em 25 de maio, de
pesquisa realizada pela Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV) in-
dicando que a quantidade de
brasileiros que não tiveram re-
cursos para alimentar a si pró-
prios ou à família nos últimos
12 meses subiu de 30% em
2019 para 36% em 2021, atin-
gindo novo recorde da série
histórica iniciada em 2006.

A meta é a arrecadação de
10 toneladas de alimentos para
beneficiar cerca de mil famí-
lias que vivem nas comunida-
des carentes de Cajamar, cida-
de localizada na Região Metro-
politana de São Paulo. O setor
com ingresso solidário a ven-
da é o da arquibancada desco-
berta, com acesso pelo Portão
A, e valor de R$ 45,00 (já apli-
cado o desconto de 50%) e 1kg
de alimento. A entrada é válida
para sábado e domingo e ofe-
rece, além do local com vista
para boa parte do circuito, área
de convivência com praça de
alimentação e food-trucks.

Como adquirir — Há in-
gressos a venda para as arqui-
bancadas cobertas (Setor M) e
descobertas, com disponibilida-
de de praça de alimentação. Para
a arquibancada descoberta, o va-
lor das entradas sem o desconto

Stock Car e F4 Brasil
aceleram por 10 toneladas de

alimentos em Interlagos

Pedro Clerot no primeiro dia de teste da F4 Brasil em
Interlagos
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é de R$ 90 (inteira) e R$ 45
(meia entrada), com os ingres-
sos válidos para sábado e domin-
go. Já para o setor M, com vista
para os boxes e a reta principal
de Interlagos, o valor é de R$
160 (inteira) e R$ 80 (meia en-
trada). Para este setor, a entrada
será pelos portões A e M.

Estão disponíveis também
ingressos para o Lounge, espa-
ço VIP que oferece vista privi-
legiada da largada, buffet diver-
sificado com cardápio exclusi-
vo, além de bebidas a vontade
e visitação aos boxes. Os valo-
res para um dia de evento são
de R$ 600 (inteira) e R$ 550
(meia), e de R$ 925 (inteira) e
R$ 875 (meia entrada) para os
dois dias do fim de semana.

A apresentação do compro-
vante de vacinação e o uso de
máscara facial não são obriga-
tórios, porém estarão sujeitos
ao decreto das autoridades sa-
nitárias municipais e estaduais
vigente no dia do evento. Será
permitida a entrada de meno-
res de idade de 5 a 17 anos,
desde que acompanhados pelos
pais ou responsável legal.

Mais detalhes sobre o pro-
tocolo sanitário e compra de in-
gressos estão na plataforma
Sympla, disponível neste link. As
entradas também podem ser ad-
quiridas na bilheteria do autódro-
mo — Avenida Senador Teotô-
nio Vilela, 261, Interlagos, São
Paulo —, nos dias 30 e 31 de
julho, sendo sujeita a disponibi-
lidade de ingressos no período.

Histórico de Interlagos —
 Interlagos é a pista que mais
recebeu provas da Stock Car.
Desde 1979, o traçado paulis-
tano sediou 142 corridas da
Pro Series. Lenda do esporte a
motor brasileiro, o 12 vezes
campeão Ingo Hoffmann é o
recordista de vitórias da Stock
Car em Interlagos, com 26 tri-
unfos. Entre os pilotos em ati-
vidade, o pentacampeão Cacá
Bueno e Thiago Camilo estão
empatados com sete vitórias
cada, enquanto o tricampeão
Ricardo Maurício tem seis.

Classe de acesso à Stock
Car Pro, a Stock Series acele-
ra com um novo líder do cam-
peonato, o paranaense Zezinho
Muggiati (W2 Racing). E o
BRB Fórmula 4 Brasil, a mais
nova categoria do automobilis-
mo nacional, realizará a segun-
da etapa da temporada e corre-
rá oficialmente pela primeira
vez em Interlagos.

1ª Meia Maratona Internacional
de Guarulhos reunirá destaques

 do Brasil e exterior
Alguns dos principais nomes

do país e do exterior em corri-
das de rua têm compromisso no
dia 17 de julho em Guarulhos, na
Região Metropolitana de São
Paulo. Eles serão a atração da
categoria Elite na 1ª Meia Ma-
ratona Internacional de Guaru-
lhos, com 21,097 metros por
ruas e avenidas da segunda mai-
or cidade paulista. A largada e a
chegada acontecerão na Avenida
Paulo Faccini, s/nº, ao lado do
Parque Bosque Maia. A programa-
ção oficial do evento ainda prevê
disputas em outras duas distânci-
as: 5 e 10 quilômetros. Para quem
estiver em casa também ainda ha-
verá a transmissão ao vivo pela
TV Guarulhos (Canal 3 da Net e
Canal 508 da VivoTV) e pelo ca-
nal do Youtube da Yescom

E destaques não faltarão para
brigar pelo topo do pódio, no
masculino e feminino. Entre os
homens, estão confirmados no-

mes como os brasileiros Giova-
ni dos Santos, seis vezes campeão
da Volta Internacional da Pampu-
lha, bicampeão da Meia Marato-
na Internacional de São Paulo,
Geílson dos Santos, campeão da
Maratona de Porto Alegre 2022,
e Damião de Souza terceiro co-
locado na Maratona Internacional
de São Paulo em 2019.

No feminino, representarão o
país feras como Jéssica Soares,
campeã da Maratona de Porto Ale-
gre 2022 nos 21 km, Andréia Hes-
sel, campeã da Maratona de São
Paulo em 2018 e oitava colocada
na Corrida de São Silvestre 2016,
Viviane Amorim, quarta na Mara-
tona de São Paulo em 2022, e
Adriana da Silva, vencedora da
Maratona de Buenos Aires.

Do exterior estão confirma-
dos e prontos para estragar a festa
nacional o tanzaniano Saidi Juma
Makula, terceiro colocado na
Daegu Marathon, na Coréia do

Sul, em 2016, e a queniana Janet
Masai, vice-campeã da Marato-
na de Porto Alegre 2022 e ter-
ceira colocada na Volta Interna-
cional da Pampulha 2018.

A programação completa da
1ª Meia Maratona Internacional
de Guarulhos no dia 17 começa-
rá a partir das 6h55, com a Cate-
goria Cadeirantes. A Elite, mas-
culino e feminino, largarão a par-
tir das 7 h. Para as categorias, as
saídas serão em ondas e estão
assim programadas: 1º onda – a
partir das 7h05, Atletas com De-
ficiência e Pelotão Geral Setor
Amarelo; 2ª onda – a partir das
7h07, Pelotão Geral Setor Azul;
3ª onda – a partir das 7h09, Pe-
lotão Geral Setor Vermelho; 4ª
onda – a partir das 7h11, Pelo-
tão Geral Setor Marrom e Pelo-
tão Geral 10k; e 5ª onda – a par-
tir das 7h13, Pelotão Geral 5k.
Vale ressaltar que os horários
poderão variar entre 5 e 10 mi-

nutos a mais ou a menos.
A entrega do kit de participa-

ção e do chip cortesia será rea-
lizada no dia 15 de julho, das
10h30min às 20h30min, e no dia
16, das 10h30min às 17h30min,
no 3º Piso do Parque Shopping
Maia – Av. Bartolomeu de Car-
los, 230 – Jardim Flor da Mon-
tanha – Guarulhos. Não serão
entregues kits no dia do evento
nem após o mesmo.

A 1ª Meia Maratona Interna-
cional de Guarulhos 2022 é uma
realização e organização da Yes-
com, com incentivo da Prefeitu-
ra de Guarulhos. O patrocínio de
Assaí, NewOn, Montevérgine e
Drogaria São Paulo, com patro-
cínio especial de 3 Corações. O
apoio especial é de Smartfit, Dois
Cunhados, Itambé, Shopping
Maia e Bendita Cânfora. A super-
visão é da Federação Paulista de
Atletismo. Mais informações no
site www.yescom.com.br
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A sétima etapa do SM Kart Competition teve o segundo maior grid de sua história, com 294 inscrições. O recorde é de 320 pilotos


